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Le Président Tebboune accorde une 
interview à l’hebdomadaire français Le Point

Président tebboune:

 “je lutterai contre la bureaucratie avec toute mon énergie”

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a accordé une “longue” 
interview à l’hebdomadaire 
français Le Point, au cours 
de laquelle il a répondu aux 
questions des journalistes 
avec une “franchise rare” sans 
éluder “aucun sujet”, souligne 

la publication.
Au cours de cette interview 
réalisée par deux journalistes 
et écrivains algériens vivant 
en Algérie, Kamel Daoud et 
Adlène Meddi, les questions 
ont porté, notamment, sur la 
situation politique en Algérie, 
les réformes politiques et 
économiques en cours et le rôle 

de l’Armée nationale populaire 
(ANP).
Les questions ont porté, 
en outre, sur les relations 
avec la France et le dossier 
de la mémoire, ainsi que 
les questions régionales, 
notamment le conflit au Sahara 
occidental et la situation au 
Sahel.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a assuré, dans une interview 

accordée à l’hebdomadaire français 
Le Point, qu’il allait continuer à lutter 
contre la bureaucratie avec toute son 
énergie.
“La situation (du climat des 
affaires NDLR) n’est pas aussi 
catastrophique. Il y a des problèmes, 
des difficultés, peut-être aussi des 
blocages à cause de la bureaucratie, 
contre laquelle je lutterai avec toute 
mon énergie”, a-t-il déclaré.
“Je l’ai dit aux hommes d’affaires 
et aux start-up: la bureaucratie est 
notre ennemi commun. Pour le reste, 
les gens continuent à travailler et à 
investir, le pays n’est pas à l’arrêt”, 
a-t-il soutenu.
Il a tout de même reconnu que “nous 
avons une économie sous-développée 
et désarticulée, tournée vers 
l’importation, sans aucun échange 
intersectoriel” et contre laquelle “des 
voix s’élèvent pour dénoncer les 
blocages dans l’administration, des 
responsables qui ont peur d’assumer 

des décisions, une fiscalité qui 
encourage l’informel, des banques 
méfiantes...”.
Interrogé sur les actions menées 
par l’Algérie pour améliorer le 
climat des affaires, M. Tebboune a 
souligné, à propos du Doing business 
et ses paramètres pour capter les 
investissements directs étrangers 
(IDE), que “certains pays l’acceptent, 
à défaut d’avoir d’autres moyens de 
création d’emplois, devenant presque 
des protectorats d’autres pays, où on 
peut, par exemple, prohiber l’action 
syndicale”.
Mais en Algérie, “c’est impossible”, 
a-t-il jugé car “il y a une demande 
d’Etat et de protection sociale assez 
forte. Ce n’est pas très attractif”.
Pour ce qui est de la règle 51-49% 
régissant l’investissement étranger, 
levée pour une bonne partie des 
secteurs et maintenue exclusivement 
pour les secteurs stratégiques, le 
Président Tebboune a assuré que 
cette règle, lorsqu’il s’agit d’investir 
dans les hydrocarbures, “ne gêne 
personne”.

“Ajoutez à cela, un pays solvable non 
endetté et qui compte 45 millions de 
consommateurs”, a-t-il soutenu. 
Tout le nécessaire a été fait pour 
rassurer le patronat algérien
A une question relative aux 
conditions dans lesquelles activent 
le patronat algérien, M. Tebboune a 
répondu: “Nous avons déjà fait plus 
que le nécessaire pour les rassurer. 
Nous avons réuni, à deux reprises, les 
patrons algériens, nous avons pris des 

mesures dans les lois de finances”.
Maintenant, “s’ils (les patronats) ont 
des choses à se reprocher, je n’y suis 
pour rien.
La justice a pris tout son temps pour 
juger ceux qui ont indûment touché à 
l’argent public, on n’accuse personne 
à la légère”, a-t-il poursuivi.
Abordant l’industrie automobile, il 
a, encore une fois, regretté le modèle 
appliqué auparavant en Algérie, 
où des  kits (dans l’automobile et 

l’électroménager) importés pour être 
montés en Algérie “ont couté à l’Etat 
3,5 milliards de dollars pour créer à 
peine 400 emplois”.
“Nous avons réussi à mettre sur le 
marché des voitures plus chères que 
les voitures importées!”, s’est indigné 
M. Tebboune, en ajoutant :”ça, ce 
n’est pas de l’économie!”.
Il a réitéré son appel aux investisseurs 
sérieux qui veulent investir dans la 
construction mécanique en respectant 
les cahiers de charges et en assurant 
le taux d’intégration requis.         
“Ceux qui veulent se lancer dans 
la construction mécanique, en 
respectant les cahiers des charges, 
sont les bienvenus. Pour les industries 
légères, comme l’électroménager, 
l’intégration devrait être, au départ, 
d’au moins 70%”, a-t-il dit.
“Ce que nous voulons, c’est construire 
une économie dans laquelle les 
besoins de notre pays soient satisfaits 
par notre propre production”, a 
soutenu le Président Tebboune.
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Président tebboune:

“Il y a un engouement pour les législatives 
chez les jeunes algériens”

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a relevé “un engouement” 
notamment chez les jeunes 
pour les législatives du 12 juin 
prochain, affirmant qu’il “n’y a 
pas d’autre issue” et que “tous 
ceux qui veulent entraîner le 
pays vers l’aventure sont en train 
de perdre leur temps”.
“Je sais qu’il y a un engouement 
pour ces législatives, 
notamment chez les jeunes, 
alors que tout récemment, ils 
ne s’inscrivaient même pas 
sur les listes électorales”, a 
indiqué le Président Tebboune 
dans une interview accordée 

à l’hebdomadaire français Le 
Point, précisant que “plus de 
50% de la population a moins de 
30 ans en Algérie”.
Evoquant l’importance de cette 
échéance électorale, le président 
de la République a affirmé 
qu’il “n’y a pas d’autre issue”, 
précisant que “tous ceux qui 
veulent entraîner le pays vers 
l’aventure sont en train de perdre 

leur temps”.
“Quand j’étais malade et que 
les rumeurs enflaient, me 
donnant même comme décédé, 
la plupart des Algériens étaient 
angoissés, même parmi ceux 
qui n’ont pas voté pour moi ou 
qui ne m’apprécient pas”, a-t-
il révélé, expliquant l’attitude 
des Algériens par le fait “qu’ils 
veulent que le pays reste sur la 
voie de la légalité”.
A une question sur “une bonne 
partie de l’opposition” qui aurait 
choisi de “boycotter le scrutin”, 
le chef de l’Etat a rétorqué : “Ce 
que j’observe à travers tout le 
pays ne dit pas que les Algériens, 
dans leur majorité, sont opposés 

aux élections législatives”.
Et d’enchaîner : “Vous me 
dites une ‘bonne partie de 
l’opposition’ : combien sont-ils ? 
Au vu des instruments de mesure 
dont nous disposons, il s’agit 
d’une minorité qui se présente 
comme une majorité grâce à 
une médiatisation à outrance, 
notamment outre-mer”.
A cet égard, le chef de l’Etat a relevé 
que “certains ambassadeurs, 
malheureusement, ne voient 
que cette minorité et ne vivent 
qu’avec elle, et ignorent la 
majorité des Algériens, induisant 
en erreur les pays auxquels ils 
appartiennent”.
Interrogé sur une éventualité 

d’élire une Assemblée populaire 
nationale avec une “majorité 
parlementaire islamiste”, le 
président de la République a 
rassuré que “l’islamisme en tant 
qu’idéologie, celle qui a tenté de 
s’imposer au début des années 
1990 dans notre pays, n’existera 
plus jamais en Algérie”.
Toutefois, il a relevé que 
“l’islam politique n’a pas bloqué 
le développement de pays 
comme la Turquie, la Tunisie 
ou l’Egypte”, soutenant que “cet 
islam politique ne me gêne pas, 
parce qu’il n’est pas au-dessus 
des lois de la République qui 
s’appliqueront à la lettre”.
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Covid-vaccination :
Le Président Tebboune annonce le lancement 
de «grandes campagnes de sensibilisation»

Les consulats généraux de 
la France en Algérie reprendront 

l’instruction des demandes 
du visa de type C dès le 17 juin

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

annoncé le lancement de «grandes 
campagnes de sensibilisation» 
pour la vaccination dans la cadre 
de la lutte contre la pandémie du 
Coronavirus.
«Le rythme de la vaccination suit 
le bon vouloir des Algériens, car 
nous ne voulons pas l’imposer, 
mais nous allons lancer de grandes 
campagnes de sensibilisation», 
a indiqué le Président 
Tebboune dans une interview 
à l’hebdomadaire français Le 
Point, ajoutant que le fait que 
l’Algérie «ait été relativement 
peu impactée dissuade les gens 
d’aller se faire vacciner».
A cet égard, il a rappelé que 

l’Algérie «a commencé à vacciner 
en janvier avant presque tous les 
pays africains. Les vaccins sont 
justement là pour ceux qui en font 
la demande».

Plus de 80.000 Algériens 
rapatriés

Enchainant sur le retour des 
milliers d’Algériens au pays, 
après l’ouverture partielle des 
frontières le 1er juin, le président 
de la République a tenu à préciser 
que «l’ouverture ou la fermeture 
des frontières est dictée par le 
Conseil scientifique, suivant 
l’évolution de la pandémie».
Il a également rappelé que même 
avec les frontières fermées, 
l’Algérie a rapatrié «un peu 
plus de 80.000 Algériens» et 
ce, aux frais de l’Etat, précisant 

qu’»aucun pays n’a fait ça».
«Si nous avons fermé les 
frontières, ce n’est pas pour 

sanctionner la population, mais 
pour la protéger», a-t-il expliqué, 
rappelant que «l’Algérie a été le 

premier pays à imposer les tests 
dans ses aéroports, à fermer les 
crèches, les écoles, les mosquées, 
à interdire le public dans les 
stades».
Et d’ajouter : «Aujourd’hui, 
nous recensons environ 200 cas 
par jour, alors que des pays plus 
développés en sont à 20.000, 
voire 30.000 cas par jour», 
mettant en garde contre «le virus 
qui est là et à tout moment, les 
chiffres peuvent remonter».
Il a estimé que «si cela arrive, 
les Algériens nous en voudront 
d’avoir commencé à rouvrir les 
frontières», avertissant que «si 
la situation se dégrade, nous 
refermerons à nouveau les 
frontières».

Les consulats généraux 
de France en 
Algérie reprendront 

«progressivement» à compter 
du 17 juin prochain l’instruction 
des demandes de visa présentées 
par des personnes se rendant en 
France pour motif professionnel 
et justifiant avoir obtenu par le 
passé un visa de circulation délivré 
par la France, indique jeudi un 
communiqué de l’ambassade de 
France en Algérie.
«Afin d’anticiper une levée de 
ces restrictions d’entrée sur le 
territoire français, dont la date 
n’est pas encore connue à ce 
jour, les consulats généraux de 
France en Algérie reprendront 
progressivement à compter du 
17 juin 2021 l’instruction des 
demandes de visa présentées 
par des personnes se rendant en 
France pour motif professionnel 
et justifiant avoir obtenu par 
le passé un visa de circulation 
(visa de court séjour à entrées 
multiples) délivré par la France, 
d’une validité d’au moins un an 
et arrivé à expiration après le 1er 
novembre 2019», a précisé le 
communiqué.
Outre cette catégorie de 
demandeurs, le communiqué 
souligne que «les conjoints 
de Français, ainsi que ceux 
de ressortissants de l’Union 
européenne, pourront également 
déposer leur dossier», précisant 
que «les demandes, quelle que 
soit la qualité du demandeur, 

seront reçues sur rendez-vous 
qu’il sera possible de prendre en 
ligne à compter du 9 juin2021 
selon le processus habituel».
La même source précise aussi 
que le contrôle des conditions 
de dépôt des demandes «sera 
effectué à l’entrée du centre» et 
que les personnes qui ne seraient 
pas en mesure de justifier qu’elles 
remplissent ces conditions «ne 
seront pas admises», soulignant 
que «la délivrance d’un visa 
n’autorise pas nécessairement le 
franchissement de la frontière», 
qui demeure soumis aux 
«restrictions exceptionnelles 
mises en œuvre depuis le 31 
janvier 2021 en raison de la 
pandémie de la Covid-19».
L’ambassade de France a ajouté, 
dans son communiqué, que 
«seules quelques catégories de 
voyageurs», dont la liste figure 
sur l’attestation de déplacement 
internationale consultable sur 
le site du ministère français 
del’Intérieur(https://www.
interieur.gouv.fr/Actualites/L-
actu-du-Ministere/Attestation-
de-deplacement-et-devoyage), 
sont autorisées à entrer en France, 
sous réserve de disposer des 

documents requis habituellement 
pour l’entrée et le séjour en 
France tels que passeport, visa, 
titre de séjour» .
Outre ce régime de circulation, 
le communiqué note que «le 
voyageur de plus de onze (11) 
ans, quelle que soit sa nationalité, 
doit présenter à la compagnie 
de transport et aux autorités de 
contrôle à la frontière, le résultat 
d’un examen biologique de 
dépistage virologique (RT-PCR 
COVID)datant de moins de 72 
heures avant le départ (départ du 
premier vol en cas de voyage avec 
correspondance) et ne concluant 
pas à une contamination parla 
covid-19, une déclaration sur 
l’honneur attestant qu’il ne 
présente pas de symptôme 
d’infection à la Covid-19 et qu’il 
n’a pas connaissance d’avoir été 
en contact avec un cas confirmé 
de covid-19 dans les quatorze 
jours précédant le voyage».
Dans sa déclaration d’honneur, 
le voyageur de plus de onze ans 
doit attester aussi, selon la même 
source, qu’»il accepte qu’un 
test ou un examen biologique 
de dépistage virologique de 
détection du SARS-CoV-
2puisse être réalisé à son arrivée 
sur le territoire français, qu’il 
s’engage à respecter un isolement 
volontaire de sept jours après son 
arrivée en France métropolitaine 
et à réaliser au terme de cette 
période, un examen biologique 
de dépistage virologique (PCR)».

La compagnie aérienne 
nationale Air Algérie 
a réussi à écouler 90 % 

des billets retour à la faveur 
de la réouverture partielle des 
frontières aériennes depuis le 
1er juin.
En effet, le directeur de la 
communication au sein de 
la même entreprise, Amine 
Andaloussi qui s’exprimait sur 
les ondes de la radio nationale, 

a expliqué que 90% des places 
offertes de retour des pays 
concernés par la réouverture 
partielle des frontières ont été 
réservées via la plate-forme 
numérique d’Air Algérie.
Le même responsable n’a pas 
écarté d’élargir la liste des 
destinations retenues jusque là à 
condition du respect rigoureux 
du protocole sanitaire contre la 
propagation du virus Corona.

Samedi 05 Juin 2021

Air Algérie :
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Président tebboune :

Les Algériens attendent une “reconnaissance totale 
de tous les crimes commis” par la France coloniale

L’Armée, une “réalité positive” qui a protégé le pacifisme du Hirak

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé que les Algériens 
attendaient une “reconnaissance 
totale de tous les crimes” 
commis par la France coloniale, 
soulignant que le fait de 
reconnaître ses crimes est une 
forme de repentance.
“Les Algériens attendent une 
reconnaissance totale de tous les 
crimes” commis par la France 
coloniale, a indiqué le Président 
Tebboune dans une interview 
accordée à l’hebdomadaire 
français Le Point, relevant que 
dans l’histoire de la colonisation, il 
y a eu “trois étapes douloureuses” 
pour l’Algérie.
Il a cité le “début de la colonisation, 
avec l’extermination, pendant 
40 ans, de tribus entières, des 
villages entiers décimés et les 
enfumades. Ensuite, il y a eu la 
période de la spoliation, quand 
les terres étaient confisquées aux 
Algériens pour être distribuées à 
des Européens”.
Il a, également, cité “l’horreur du 
8 mai 1945 avec 45 000 morts 
et enfin la guerre de libération, 
quand les Algériens ont pris les 
armes pour libérer leur pays”.
Le président Tebboune a fait 
remarquer que “tout cela ne 
concerne pas la génération du 
président Macron, ni celle de 
certains intellectuels français, 
qui sont irréprochables”, relevant 
toutefois que “reconnaître ces 
faits est important”. Il s’est ainsi 
demandé “pourquoi tient-on à 
la reconnaissance de ce qu’ont 
subi les Arméniens, les juifs, et 
ignore-t-on ce qui s’est passé en 
Algérie? “.
“Ce que nous voulons, c’est 
une mémoire apaisée, reconnue. 
Qu’on sorte de cette fable 
d’Algérie terra nullius où la 
colonisation aurait apporté la 
civilisation”, a-t-il soutenu, 
insistant sur le fait que “ce n’est 

pas la France de Voltaire, la 
France des Lumières que l’on 
juge. C’est la France coloniale”.
“Nous n’oublierons d’ailleurs 
jamais que de nombreux 
Français ont rejoint le combat 
des Algériens, et aujourd’hui 
nous nous inclinons devant leur 
mémoire”, a-t-il relevé.
Pour le Président Tebboune, une 
fois que le passif est réglé, il 
permettra “une amitié durable 
entre les deux nations”, rappelant 
à ce propos que l’ancien Président 
algérien, “Houari Boumediene 
avait dit à Giscard (ancien 
président français) qu’on voulait 
tourner la page mais sans la 
déchirer. Et pour ce faire, il faut 
des actes”.
A une question relative à 
des “réparations ou des 
compensations” de la France; 
concernant entre autres les essais 
nucléaires effectués dans le Sud 

algérien et leurs retombées, M. 
Tebboune a affirmé : “Nous 
respectons tellement nos morts 
que la compensation financière 
serait un rabaissement. Nous ne 
sommes pas un peuple mendiant, 
nous sommes un peuple fier et 
nous vénérons nos martyrs”.
En ce sens, il a demandé à la 
France de “nettoyer les sites des 
essais nucléaires”, relevant que 
cette opération est “en bonne 
voie car aujourd’hui encore, la 
contamination fait des victimes”.
“Que la France soigne les victimes 
des essais nucléaires. Le monde 
s’est mobilisé pour Tchernobyl 
alors que les essais nucléaires 
en Algérie provoquent peu de 
réactions. Ils ont pourtant eu lieu 
à ciel ouvert et à proximité des 
populations”, a tenu à rappeler le 
Président Tebboune.
Enchainant sur le rapport 
Benjamin Stora sur la 

colonisation, le président de la 
République a tenu à préciser que 
“Stora est un historien qui n’a 
jamais été dans l’excès” et a été 
“toujours proche de la vérité”, 
précisant qu’”il a rédigé un 
rapport destiné à son Président, 
mais qui ne nous est pas adressé”.
Faisant une comparaison entre 
les initiatives des anciens 
présidents français et ce qu’a fait 
Emmanuel Macron aujourd’hui, 
M. Tebboune a reconnu que “ce 
dernier a été le plus loin”.
“Oui, on doit le rappeler et 
l’écrire. Macron a toute mon 
estime. C’est le plus éclairé 
d’entre tous. Les autres présidents 
avaient tous une histoire avec 
l’Algérie”, a indiqué le président 
Tebboune, qui s’en est pris à ceux 
“qui en veulent à la politique 
de Macron envers l’Algérie, 
(lesquels) ne représentent qu’une 
infime minorité”.

“Ils gardent des relais mais sont 
rejetés par l’opinion française en 

général, car la plupart des jeunes 
Français d’aujourd’hui sont 

moins directement concernés 

par l’Histoire algérienne”, a 
encore relevé le chef de l’Etat, 

estimant que si l’Algérie et la 
France “n’arrivent pas à jeter des 

passerelles solides entre les deux 

pays sous la présidence Macron, 

cela ne se fera jamais, et nos pays 

garderont toujours une haine 
mutuelle”. 

A une question sur son 

insistance sur “la reconnaissance 

plutôt que la repentance”, le 

président Tebboune a répondu : 
“reconnaître, c’est une forme de 

repentance”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a rendu un hommage appuyé à 
l’Armée nationale populaire 
(ANP) qu’il a qualifié de 
“réalité positive” ayant 
“préféré protéger le pacifisme” 
du mouvement populaire 
Hirak du 22 février 2019.
“Le poids de l’Armée est 
une réalité positive. Si nous 
n’avions pas une Armée 
aussi moderne et aussi 
professionnelle, la situation en 
Algérie serait pire qu’en Libye 
ou en Syrie”, a affirmé le 

Président Tebboune dans une 
interview à l’hebdomadaire 
français Le Point.
Il a fait savoir que pendant le 
Hirak, “certains, y compris 
dans les rangs de ceux qui 
se prétendent démocrates, 
ont demandé à l’Armée 
d’intervenir”, ajoutant que 
l’ANP “a refusé, préférant 
protéger le pacifisme du 
mouvement”.
“Si elle avait voulu prendre 
le pouvoir, elle l’aurait 
fait. C’était une demande 
populaire, le peuple l’appelait 
à faire cesser la comédie 

du cinquième mandat et la 
déliquescence de l’Etat”, 
a-t-il rappelé, soutenant que 
“l’Armée n’a pas pris le 
Pouvoir et ne le prendra pas, 
parce qu’elle est légaliste”.
Le chef de l’Etat a rappelé, à 
cette occasion, que “l’Armée 
s’est retirée de la politique 
depuis la fin des années 
1980” et que “l’époque où des 
officiers de l’Armée siégeaient 
au Comité central du FLN 
(ex-parti unique au Pouvoir) 
est terminée”, soulignant 
que “l’Armée ne fait plus de 
politique”.
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Lutte contre la corruption :
L’Algérie appelle à renforcer la coopération internationale 

en matière de recouvrement d’avoirs

Classement «Jeune Afrique» 2021 :
La Sonatrach classée première 

compagnie africaine

Portabilité des numéros 
de téléphonie mobile :
Les modalités de la mise 

en œuvre publiées 
au journal officiel

L’Algérie a mis l’accent, 
jeudi, sur la nécessité 
de «renforcer la 

coopération internationale» en 
matière de recouvrement d’avoirs 
et d’extradition des criminels, 
pour resserrer l’étau autour des 
parties impliquées dans des 
affaires de corruption et les priver 
de leurs acquis illicites.
L’Algérie réaffirme «la 
nécessité de renforcer la 
coopération bilatérale, régionale 
et internationale en matière 
de recouvrement d’avoirs et 
d’extradition des criminels, 
d’échange d’informations et 
d’assistance juridique mutuelle, 
conformément aux législations 
nationales pour resserrer l’étau 
autour des parties impliquées 
dans des affaires de corruption 
et les priver de leurs acquis 
illicites», a souligné le ministre 
de la Justice, Garde des 
Sceaux, Belkacem Zeghmati 
qui prononçait l’allocution de 
l’Algérie lors des travaux de 
la session extraordinaire de 
l’assemblée générale de l’ONU 
sur la lutte contre la corruption 
qui se tient du 02 au 04 juin 
courant par visioconférence au 
siège de l’ONU à New York.
«L’Algérie qui n’a cessé de 
mettre en garde contre les liens 
croissants entre le crime organisé 

transnational et autres activités 
illégales, à l’instar du trafic 
de drogue, de la corruption, 
du blanchiment d’argent, du 
terrorisme et de son financement 
appelle, encore une fois, tous 
les Etats parties à honorer de 
bonne foi leurs engagements 
internationaux, à intensifier 
les efforts et à s’accorder 
mutuellement un soutien 
effectif», a-t-il précisé.
«L’Algérie souligne également 
que la gestion des actifs récupérés 
et leur utilisation relève de la 
seule responsabilité de l’Etat 
demandeur et que les actifs 
récupérés doivent être restitués 
sans conditions, avec un respect 
total des droits souverains des 
Etats», a-t-il ajouté.

L’Algérie «réitère son total 
engagement à mettre en œuvre 
les Conventions des Nations 
Unies contre la criminalité 
transnationale organisée et 
contre la corruption ainsi que les 
conventions régionales adoptées 
dans ce sens, et reconnait le rôle 
du mécanisme d’examen dans 
l’amélioration de la mise en 
application des deux conventions 
onusiennes» et souligne «sa 
détermination à poursuivre ses 
efforts pour la révision de son 
règlement intérieur en vue de 
l’adapter aux exigences d’une 
lutte rigoureuse du fléau de la 
corruption, dans le cadre du 
respects de ses engagements 
internationaux», poursuit le 
ministre.

La corruption est «un facteur 
principal dans la détérioration 
du rendement économique et un 
grand obstacle dans le processus 
de développement et la lutte contre 
la pauvreté, en ce sens qu’elle 
amoindrit la performance des 
institutions et menaces la stabilité 
et la sécurité des communautés», 
a-t-il affirmé, mettant en avant «le 
rôle primordial que jouent la lutte 
et la prévention de la corruption 
dans la réalisation des ODD, la 
concrétisation des valeurs de 
la justice et la force de la loi, 
ainsi que le renforcement de la 
confiance des citoyens envers les 
institutions de l’Etat».
L’Algérie «accorde un 
intérêt particulier à la lutte 
contre la corruption, toutes 
formes confondues, et 
œuvre continuellement à la 
consolidation de l’efficacité de 
son système national de lutte et de 
prévention de ce fléau», a ajouté 
le Garde des sceaux. Preuve en 
est, poursuit-il, «a été créée la 
haute instance de transparence, 
de lutte et de prévention de 
la corruption, en vertu de 
l’amendement constitutionnel 
2020, outre la stratégie nationale 
de lutte contre ce fléau qui est 
en cours d’élaboration et qui 
implique l’ensemble des parties 
prenantes».

Le ministre a, dans le même 
contexte, mis en exergue «le 
rôle de la société civile dans la 
prévention de la corruption qui 
se renforcera davantage suite au 
lancement du réseau national 
pour l’intégrité, et la révision 
de la loi de prévention contre la 
corruption de façon à cadrer avec 
les défis soulevés».
Et de rappeler «la mise en 
place, récemment, d’un nouveau 
dispositif pour la gestion des 
revenus de la corruption, 
ayant fait l’objet de saisie 
conformément aux jugements 
définitifs prononcés par les 
tribunaux compétents».
Par ailleurs, l’Algérie se félicite 
des questions contenues dans 
la déclaration politique de cette 
session extraordinaire, et salue 
également l’adoption de ce 
document inclusif et équilibré.
Même si la déclaration politique 
ne répond pas entièrement aux 
aspirations de l’ensemble des 
parties, elle offre, cependant, 
des perspectives et un nouveau 
souffle pour l’exécution de la 
convention, à travers, entre autres, 
le traitement des questions liées 
à la restitution des avoirs, ce qui 
orientera les efforts, les moyens 
et l’aide technique vers les points 
faibles aux plans national et 
international», a-t-il conclu.

Le groupe Sonatrach 
a été choisi comme 
première compagnie 

africaine pour l’année 
2021, selon le classement 
annuel des meilleures 500 
entreprises africaines réalisé 
par le magazine Jeune Afrique, 
demeurant ainsi leader des 

entreprises activant en Afrique.
«Ce couronnement qui n’est 
pas le premier du genre a été 
réalisé en dépit de la pandémie 
Covid-19 ayant impacté 
l’économie internationale en 
2020», a indiqué la Sonatrach 
sur sa page Facebook.
Et d’ajouter que le groupe a su 

préserver ses activités en cours 
tout en développant d’autres 
d’où la réalisation d’un chiffre 
d’affaires important et des 
bénéfices dans une conjoncture 
difficile marquée par le recul 
de toutes les compagnies leader 
en Afrique, conclut la société 
nationale.

Les  modalités de la 
mise en œuvre de la 
portabilité des numéros 

de téléphonie mobile ont été 
publiées au journal officiel n°38 
du 11 mai 2021. En effet, le 
Décret exécutif n° 21-199 du 29 
Ramadhan 1442correspondant au 
11 mai 2021 fixe ces conditions 
permettant à l’abonné de changer 
d’opérateur de la téléphonie en 
gardant son numéro.
«Les opérateurs de téléphonie 
mobile sont tenus de mettre à 
la disposition de leurs abonnés, 
en permanence et par tout 
moyen approprié, le relevé 
d’identité opérateur (RIO) et 
les informations nécessaires 
à l’exercice de leur droit à la 
portabilité du numéro. Les 
caractéristiques techniques du 
RIO, les modalités de sa mise 
à disposition des abonnés ainsi 
que les informations nécessaires 

à l’exercice de leur droit à la 
portabilité du numéro sont fixées 
par l’autorité de régulation», est 
précisé dans l’article 4 du même 
texte de loi.
L’article 05 souligne que «ne 
peuvent faire l’objet de portabilité 
que les numéros : dûment 
identifiés conformément à la 
législation et à la réglementation 
en vigueur, utilisés par l’abonné 
depuis une période, au moins, 
égale à trois (3) mois pour les 
services prépayés ou une période, 
au moins, égale à la durée 
minimale d’engagement pour les 
services post-payés»’
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AnnAbA / CriMinALité

Saisie de cocaïne et arrestation 
de plusieurs individus

AnnAbA / séMinAire

Le Professeur Farid DERBAL anime une 
journée de formation sur le projet d'extension 

du récif artificiel de Rasek Hamra

AnnAbA / LéGisLA tiVe du 12 Juin

La  Campagne électorale bat son plein
Les candidats se lancent dans le travail de proximité

AnnAbA / eduCA tion nA tionALe

Grand rush sur les cours 
de soutien en prévision 

des examens du 
baccalauréat Le recul du terrorisme 

a laissé apparaître 
une autre forme de 

criminalité, dont les chiffres  
rendus publics quotidiennement    
par les services de sécurité 
sont alarmants. En effet, ce 
phénomène ne cesse d'évoluer 
non seulement au centre-ville 
ou bien dans les banlieues  ou 
cités populaires appelés points 
noirs, mais également dans les  
autres communes et ce malgré 
le renforcement des forces de 
l’ordre dans les quatre  coins de 
la wilaya. En effet  , les éléments 
de la BRI ont  procédé à 
l'arrestation d'un individu repris 

de justice âgé de 30 ans  impliqué 
dans une affaire de vente de 
psychotropes après une fouille 
minutieuse,  ils ont saisi presque 
6 grammes de cocaïne, une 
somme d'argent et une balance. 
Par ailleurs, les éléments de 
la brigade de lutte contre la 

drogue ont arrêté deux individus 
pour commercialisation de 
psychotropes détenant sur eux 
163 comprimés. Les  éléments 
de la sûreté de wilaya  disposent 
d’un dispositif  leur permettant 
de lutter résolument contre le 
trafic de drogue et la criminalité. 
Le renforcement du dispositif de 
surveillance demeure le meilleur 
moyen de lutte contre le trafic 
de drogue, un renforcement 
qui passe, selon  notre source, 
également par la disponibilité 
d’un matériel sophistiqué certes, 
mais aussi par l'adaptation 
des modes d'actions aux 
modes opératoires comme les 
opérations ‘’coup de poing’’.

Une journée de formation 
sur le projet d'extension 
du Récif Artificiel de 

Ras El-Hamra (Cap de Garde) à 
Annaba a été  organisée,  jeudi 
passé,  au niveau de l'EFTPA 
Annaba, animé  par le Professeur 
Farid DERBAL.
La Journée a été  organisé en 
collaboration avec  le Club 
Hippone Sub et les secteurs de 
la Pêche, de l'Environnement, les 
Gardes Côtes, les Universités, 
la Fondation Probium ainsi 
que l'association APOCE et 
la précieuse participation des 
différentes associations et clubs 
environnementaux de plusieurs 

wilaya. Ce projet de réalisation et 
d'immersion d'un récif artificiel 
au large d'Annaba et le film qui 

relate les opérations, a été initié 
par l'association Annabi Hippone 
Sub .

Pour le dernier virage 
de la campagne 
électorale des élections 

législatives du 12 juin 2021, 
les candidats de ces joutes 
électorales, partisans et 
indépendants à Annaba sont 
entrain d’aiguiser leurs armes 
par un travail de proximité 
chacun dans son style pour 
convaincre les électeurs 
afin de gagner le plus grand 
nombre de voix. Il faut 
dire que les moyens et les 
préparatifs vont bon train 
a-t-on remarqué, jeudi matin. 
Pour ce premier scrutin de ce 
genre dans la vie politique du 

pays visant un changement 
profond, les chefs de partis 
et les candidats indépendants 
qui appellent les citoyens à un 
vote massif le 12 juin prochain 
estiment " que ces législatives 

constituent une opportunité 
pour le peuple Algérien de 
contribuer au changement par 
des élections transparentes 
pour former un parlement 
libre et donc recouvrer la 

confiance des citoyens". 
Jeudi matin sur le cours de 
la révolution lieu privilégiée 
de toutes les manifestations 
notamment populaire, ,une 
foule de jeunes et moins 
jeunes s' y rassemblent à 
longueur de la journée, le 
travail de coulisse se fait au 
grand jour aussi bien par les 
candidats partisans que les 
indépendants quoi que la plus 
part de ces derniers préfèrent 
les tournées à travers les cités 
à forte concentration de la 
population pour glisser les 
photos des candidats de leur 
choix dans les boites aux 
lettres où les accrocher au 

niveau des portes d'entrée où 
même sur les tables des cafés. 
Alors que d'autres forment 
des cortèges et sillonnent 
les communes à forte 
circonscription électorale. 
Dans le même registre des 
élections législatives du 12 
juin, l'ANIE de Annaba a 
de son côté annoncé que 
les préparatifs vont bon 
train et que ses services ont 
procédé à un tirage de plus 
de 24millions de bulletins qui 
seront distribués à travers les 
142 centres de vote à travers 
la wilaya pour le moment 
ils sont gardés dans un lieu 
sécurisé.

Le sujet des cours 
particuliers n'est 
pas nouveau, mais 

il continue d'alimenter 
les débats au sein des 
établissements scolaires 
et les discussions chez 
les parents d'élèves. Ces 
derniers pensent maximiser 
les chances de réussite de 
leurs enfants en recourant 
au cours de soutien. Ainsi, 
les écoles privées sont prises 
d'assaut et les professeurs 
donnant des cours 
particuliers sont submergés 
par les demandes. Les 
matières les plus prisées 
sont les mathématiques et 
les sciences physiques pour 
les filières scientifiques, 
et la philosophie et la 

langue française pour 
celles littéraires. Avec des 
tarifs variant de 500 DA 
l'heure à des groupes de 6 
à 10 élèves. Aujourd'hui, 
ils se sont généralisés, 
s'étendant à tous les cycles 
et niveaux. Retraités de 
l'enseignement, professeurs 
d'écoles et de lycées, 
diplômés de l'université 
assurent, à plein temps ou 
à temps partiel, des séances 
de soutien en dehors de tout 
contrôle de l'Etat. Des cours 
qui se déroulent dans des 
appartements, des caves et 
même des garages à surface 
réduite et dont les prix 
varient en fonction de la 
qualité des cours dispensés.

Tayeb Zgaoula

Yacine Khedairia

Bicha Bariza Nesrine 

Sihem  Ferdjallah

Yacine Khedairia
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 AnnAbA / Port

Un cargo portugais rempli de blé canadien refoulé du port d’Annaba

Un cargo portugais 
baptisé Sumatra, 
transportant plus de 

33.000 tonnes de blé tendre 
avarié, a été refoulé, en fin 
de semaine passée, par la 
direction de contrôle de la 
qualité d’Annaba. Le navire, 
en provenance du Canada, 
se trouve actuellement entre 
les mains des services des 
douanes algériennes. Le 
client pour lequel les 33 000 
tonnes de blé avarié étaient 
destinés, n’est que l’office 
algérien interprofessionnel 
des céréales (OAIC). Une 
enquête est déjà en cours, 
selon Algérie 360°.
En effet, selon nos confrères 

d’El Watan, un navire 
battant le pavillon portugais, 
et transportant plus de 
33.000 tonnes de blé avarié, 
en provenance du canada, 
destiné à l’office algérien 
interprofessionnel les 
céréales (OAIC), a été refoulé 

par la direction de contrôle de 
la qualité, au port d’Annaba.
La cargaison des 33.000 
tonnes de blé tendre avarié, 
en provenance du Canada, 
ainsi que le navire portugais, 
son bloqués par les services 
de douanes algériennes au 

port d’Annaba afin que le 
fournisseur étranger puisse 
assumer ses garanties 
financières à l’égard du client 
national, qui est l’OAIC.
« Nous avons décidé de 
refouler cette cargaison de 
blé tendre pour un problème 
de qualité. Nous nous 
sommes basés sur le rapport 
de l’expert de l’OAIC qui a 
déterminé l’avarie de ce blé 
tendre canadien », a déclaré 
la direction de contrôle de la 
qualité d’Annaba qui a donc 
confirmé le refoulement.
Pour sa part, Ali Boulares, le 
chargé de le communication 
à la direction de l’entreprise 
portuaire d’Annaba, a 

confié pour la même source 
«qu’en tant qu’entreprise 
portuaire, nous ne sommes 
pas concernés par ce 
problème. Cependant, nous 
attendons que les procédures 
douanières s’achèvent pour 
la libération de notre quai 
qu’il occupe depuis le 26 
avril dernier.»
La même source rappelle 
que l’Algérie a déjà reçu, 
en décembre 2020, plus de 
30.000 tonnes de blé tendre 
impropre à la consommation, 
qui a été importé de lituanie. 
Cette affaire a été suivie par 
le limogeage duc directeur 
général de l’OAIC, qui a été 
engagé un mois auparavant.

AnnAbA / sAison estiV ALe

A quelques jours de l’été, les plages d’Annaba prises d’assaut 
par les estivants venus des wilayas limitrophes

AnnAbA / CoMMerCe

Marchandises exposées sur les murs et étalée sur les trottoirs
Les habitants d’El Bouni dénoncent cette anarchie

A quelques jours du 
lancement officiel 
de la saison 

estivale, plusieurs plages 
de la ville d’Annaba, 
notamment la plage Rizi 
Amor (Ex-Chapuis) ont 
été prise d’assaut,  hier, 
par les estivants. En effet, 
des centaines de personnes 
renouent avec les réflexes 
et les mauvaises habitudes 
dès que le mercure 
grimpe sensiblement. Le 
libre accès à ces lieux de 
baignade qui ne sont pas 
soumis à la surveillance 
permanente donne lieu 

au squat anarchique de 
quelques espaces. Pourtant, 
l’accès à ces lieux n’est 
toujours pas autorisé par 

les pouvoirs publics. Cette 
situation contraint les 
spécialistes concernés, 
notamment la protection 

civile à lancer des appels 
et à mener des actions 
itératives pour empêcher 
les drames  des noyades 
qui endeuillent, chaque 
année, de nombreuses 
familles. Ils déconseillent 
fortement la baignade avant 
l’ouverture officielle de la 
saison estivale. Les plages 
sans surveillances peuvent 
présenter des dangers pour 
les citoyens, notamment 
pour les petits enfants. 
Un brutal changement de 
profondeur, un courant 
marin peut entrainer les 
baigneurs malgré eux... Il 
vaut mieux donc ne jamais 

aller se baigner tout seul, 
afin d’éviter les dangers 
de la mer. Les noyades 
arrivent très vite et même 
dans une étendue d’eau qui 
semble peu profonde, on 
ne sait jamais ce qui peut 
arriver. Une hydrocution 
peut par exemple faire 
perdre connaissance et 
entrainer une noyade. Autre 
conseil de sécurité à la mer 
concernant les enfants : 
la surveillance de chaque 
minute et les brassards de 
protection sont obligatoires 
à tout instant, selon les 
mêmes spécialistes.

En dépit des mises 
en demeure et des 
rappels à l’ordre 

des services de sécurité, 
le squat des trottoirs par 
les commerçants prend de 
l’ampleur, notamment dans 
la commune d’El Bouni plus 
exactement la route menant 
au marché de proximité de 
Bouzaaroura. Des quantités 
considérables de produits 
de large consommation 
sont proposées par les 
commerçants, chaque 

jour. Toutes sortes de 
marchandises, vêtements 
et même des appareils 
électroménagers. 
Empêchant ainsi les piétons 
d’emprunter librement les 
trottoirs et paralysant la 
circulation automobile. 
Face à ces comportements 
inexcusables, les piétons se 
voient obligés de circuler 
sur la chaussée, prenant le 
risque de se faire heurter 
par les automobilistes, 
avec tous les risques qu’ils 
encourent. Les personnes 

les plus vulnérables à ces 
dangers sont les enfants 
en bas âge, les personnes 

âgées et les malades qui 
sont exposés au risque 
de se voir happés par un 

automobiliste, car obligés 
d’empiéter sur la chaussée 
à cause du peu d’espace 
qui leur est consacré par 
les commerçants, qui 
entreposent à même le 
trottoir et de manière 
peu respectueuse, leurs 
marchandises, faisant fi de 
la loi, offrant une image 
bazar à la ville d’Annaba. 
A cet effet, les habitants de 
la commune interpellent les 
autorités concernées  pour   
mettre fin à ce phénomène.

Imen.Boulmaiz

Imen.Boulmaiz



inCendie À tiPAZA :

les flammes dévorent un champ de blé

Reprise des vols internationaux à l’aéroport de 
Constantine

MACAbre Meur tre À sKiKdA :

la peine de mort prononcée

La protection civile de la 
wilaya de Tipaza a été alerté 
aujourd’hui après qu’un 

incendie s’est déclenché dans un 
champ de blé à l’est de la wilaya, 
aux environ de 13 h. L’incendie a 
pu dévorer plus de deux hectares 
de récolte, avant que les pompiers 
n’arrivent enfin à le maitriser, selon 
algerie360.
Mechalikh Mohamed, chargé de 
la cellule de communication de 
la direction de la protection civile 
de la wilaya de Tipaza a déclaré 
pour le journal arabophone AL 
Khabar que l’unité secondaire 
de la protection civile de Koléa, 
soutenue par l’unité de Douaouda, 
a effectué une intervention à 13.20 
minutes afin d’essayer de maitriser 

un incendie qui s’est déclenché dans 
un champ de blé à la région nommé 
Bellal Al Mouz, dans la commune 
de Koléa.

Incendie maitrisé
Suite à cette intervention, les 

éléments de la protection civile ont 
pu maitriser l’incendie qui a dévoré 
une partie de la récolte. Le chargé 
de la cellule de communication a 
évalué les pertes causées par cet 
incendie à deux hectares, assure la 

même source.
Par ailleurs, à l’est du pays, les 
éléments de la protection civile de 
la wilaya de Skikda ont pu repêcher 
le corps sans vie d’un jeune citoyen 
porté disparu depuis plusieurs jours 
à la plage Larbi Ben M’hidi, dans la 
commune de Felfla. La victime ne 
dépassait pas les 26 ans, et il était 
originaire de la wilaya de Mila.
Le jeune homme a été retrouvé par les 
éléments de la protection civile après 
plus de huit jours de recherches. Il a 
été finalement retrouvé aujourd’hui, 
à 10 h du matin, assure la cellule 
de communication de la protection 
civile que la victime morte noyée a 
été retrouvée à 300 mètre du rivage, 
dans une zone rocheuse appelée Al 
Marissa.

Le trafic aérien ont repris 
vendredi à l’aéroport 
Mohamed Boudiaf de 

Constantine après un arrêt de plus 
d’une année, avec un premier vol 
en provenance de Tunis, a-t-on 
appris jeudi auprès de la direction 
régionale des Douanes algériennes, 
selon aps.
Un protocole sanitaire de prévention 
a été mis en place de concert avec tous 
les intervenants concernés (direction 
de l’aéroport, la compagnie Air 
Algérie, direction de la santé et de 
la population, la Protection civile 
et les services de sécurité entre 
autres) pour accueillir 270 passagers 
attendus en provenance de Tunis, a 
précisé la même source.
Toutes les dispositions 
recommandées en cette conjoncture 
sanitaire exceptionnelle ont 
été prises et seront appliquées 
conformément aux directives du 

Comité scientifique de suivi et de 
lutte contre la pandémie de Covid-19, 
a souligné la même source, affirmant 
qu’une cellule de suivi a été mobilisée 
par l’aéroport de Constantine pour 
“veiller au strict respect de toutes les 
mesures préventives”.
La distanciation entre les passagers 
à bord de l’avion et à leur sortie, 
le marquage au sol pour assurer 
l’espacement, les caméras 
thermiques pour détecter des 
passagers fiévreux figurent parmi 
les principales mesures prévues pour 
accueillir les vols en provenance de 
l’étranger, a-t-on indiqué, précisant 
que le nombre de personnes dans les 
bus mobilisés pour transporter les 
voyageurs a été réduit de moitié.
Des opérations de désinfection 
“régulières” seront également 
assurées à l’intérieur des avions 
et à l’aéroport pour davantage de 
sécurité, a fait savoir la même source, 

rappelant que cela s’inscrit dans le 
cadre du protocole de prévention 
adopté à l’échelle nationale.
Par ailleurs, à leur arrivée aux 
environs de 14h45, les passagers 
seront transportés par des bus par la 
wilaya vers l’hôtel Protea, situé au 
centre-ville, pour un confinement 
obligatoire d’une durée de cinq jours, 

a-t-on appris auprès de la direction 
locale du Tourisme.
La réouverture partielle de l’espace 
aérien à compter du 1er juin courant, 
avait été décidée le 16 mai dernier 
en Conseil des ministres suite 
à l’amélioration de la situation 
épidémiologique dans le pays, a-t-on 
rappelé.

La peine de mort a été 
prononcée hier lors 
d’une affaire traitée par 

le tribunal correctionnel de 
Skikda, à l’est du pays. Cette 
affaire de meurtre, dont l’accusé 
principal est un homme âgé de 
55 ans, remonte à 2017. Le mis 
en cause, condamné à mort hier, 
a avoué avoir tué son voisin 
d’une manière barbare, avant 
de l’enterrer dans une forêt de 
la région, selon algerie360.
Les faits de cette affaire 
remontent à 2017, et plus 
exactement au mois de mars de 
cette même année. La victime 
de ce meurtre n’est que le 
voisin du mis en cause. Par 
ailleurs, le frère de la victime a 
été le premier à avoir signalé la 
disparition de son frère, ce qui a 

enclenché une enquêtequi a fini 
par faire tomber le coupable.

Pour un lopin de terre…
Suite à l’annonce de sa 
disparition, une vaste opération 
de recherche a été lancée 
par les services de sécurité. 

L’opération qui a commencé 

par le  jardin de la victime est 

devenue un veritable ratissage 

de toute la région. La forêt qui 

entourait la commune de Felfla, 
ou les faits se sont déroulés, 

a été passée au peigne fin. 
Malgré les efforts des éléments 
de sécurité, aidés par la 
population locale, aucune trace 
de la victime portée disparue 
n’a été retrouvée.
Une enquête a été donc 
lancée, et d’après certains 
témoignages, la victime aurait 
passé un coup de fil ou il 
déclarait que des individus se 
sont introduits dans son jardin. 
La victime, avant que la ligne 
ne se coupe, n’a pas informé 
toutefois son interlocuteur de 
l’identité de ces individus. 
Mais l’enquête a vite déterminé 
qu’il s’agissait du voisin de la 
victime, accompagné par ses 
deux fils. Ces derniers se sont 
apparemment introduits dans la 
propriété de la victime, avant 

de le tuer froidement.
Il s’agit apparemment d’un 
lopin de terre réclamé par la 
victime et par son tueur. Ce 
dernier, en trouvant la victime 
sur le dit terrain, n’a pas hésité 
de lui jeter des pierres à la 
figure, avant de l’achever avec 
une faucille qu’il avait à la 
main. Suite à son forfait, aidé 
par ses deux fils, il a trainé 
le corps de la victime sur 40 
mètres, avant de l’enterrer en 
plein foret, près d’un Oued. De 
retour à la maison la femme 
de l’assassin avait remarqué 
un comportement bizarre chez 
son mari et ses fils, ce qu’elle 
n’a pas hésité à dévoiler 
devant le juge, assure le média 
arabophone Al Chourouk, qui a 
rapporté l’information.
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Un crime 
sordide 

secoue la 
ville de 
M’Sila

La ville de M’sila, à 
l’Est de l’Algérie, a été 
secouée par un crime 

sordide. Un père de famille a 

été assassiné par son fils, selon 
algerie360.

Selon des sources locales, un 

quinquagénaire père de famille 

a été tué par son propre fils hier 
mardi dans la commune de Ben 

Srour, au sud de M’sila.

Âgé d’une vingtaine d’années, 

le présumé assassin qui est le 

fils de la victime a donné des 
coups à son père avec un objet 

tranchant, après une dispute 
ayant mal tournée. Cette 

dernière a provoqué la colère 

du jeune homme qui s’est 
directement pris à son père.

Une enquête ouverte

D’après les mêmes sources, le 

père de famille est mort sur place. 

Les services de la protection 

civile n’ont malheureusement 
pas pu arriver à temps. La 

dépouille de la victime a été 

transféré vers la morgue de 

l’hôpital de la région.
Les services de sécurité 

ont, de leur côté ouvert une 
enquête pour déterminer les 

circonstances exactes de ce 

drame ayant secoué la commune 

Ben Srour.



Les Européens vaccinés pourront entrer en France à partir du
 9 juin sans test PCR, il restera exigé pour les Britanniques 

et les Américains

La France suspend sa coopération militaire bilatérale 
avec le Mali

A partir de cette date, 
les flux de voyageurs 
entre la France et 

les pays étrangers seront 
rouverts selon des modalités 
qui varient en fonction de 
la situation sanitaire des 
pays, classés selon un code 
couleur, selon le monde fr.
Les Européens vaccinés 
contre le Covid-19 pourront 
entrer en France sans test 
PCR à partir du 9 juin, tandis 
qu’une preuve de test négatif 
(PCR ou antigénique) sera 
toujours exigée pour les 

voyageurs en provenance du 
Royaume-Uni et des Etats-
Unis notamment, qu’ils 
soient vaccinés ou non, selon 
un document publié vendredi 
4 juin par le gouvernement.
A partir du 9 juin, les flux 
de voyageurs entre la France 
et les pays étrangers seront 
rouverts selon des modalités 
qui varient en fonction de 
la situation sanitaire des 
pays classés par couleur 
(vert, orange et rouge) et 
de la vaccination, selon un 
document baptisé « Stratégie 

de réouverture des frontières 
».

Des pays classés en vert, 
orange ou rouge

Pour les pays classés en vert 
(espace européen, Australie, 
Corée du Sud, Israël, Japon, 
Liban, Nouvelle-Zélande, 
Singapour), aucun motif 
impérieux n’est exigé et un 
test PCR ou antigénique de 
moins de soixante-douze 
est demandé aux seules 
personnes non vaccinées. 
Sont considérés comme 
vaccinés ceux qui ont 

effectué une vaccination 
complète depuis au moins 
quatorze jours à la date du 
voyage (et quatre semaines 
pour le vaccin Johnson & 
Johnson).
Pour les pays classés en 
rouge (Afrique du Sud, 
Argentine, Bahreïn, 
Bangladesh, Bolivie, Brésil, 
Chili, Colombie, Costa 
Rica, Inde, Népal, Pakistan, 
Sri Lanka, Suriname, 
Turquie, Uruguay), un motif 
impérieux reste nécessaire 
pour venir en France, des 

tests PCR ou antigéniques 
sont exigés que l’on soit 
vacciné ou non et une 
quarantaine de sept à dix 
jours est imposée à l’arrivée 
sur le sol français.
Pour les pays classés en 
orange, comme les Etats-
Unis ou la Grande-Bretagne, 
un test PCR ou antigénique 
est exigé si le voyageur est 
vacciné, sans quoi il lui 
faut un motif impérieux, 
un test négatif et se placer 
à l’isolement pendant sept 
jours.

Cette décision, 
prise en réaction 
au deuxième 

coup d’Etat que connaît 
le pays en à peine neuf 
mois, entraîne l’arrêt des 
opérations de la force « 
Barkhane » avec l’armée 
malienne, selon le monde 
fr.
Paris est passé de la 
menace aux actes au Mali. 
A la suite du coup d’Etat 
du 24 mai, qui a porté 
au pouvoir le colonel 
Assimi Goïta, la France 
a décidé de suspendre « 
à titre conservatoire et 
temporaire »sa coopération 
militaire bilatérale avec ce 
pays du Sahel, a confirmé 
au Monde, jeudi 3 juin, 
le ministère des armées. 
Une décision qui entraîne 
un arrêt sine die des 
opérations conjointes 
menées par les militaires 
de la force française 
« Barkhane » avec les 
Forces armées maliennes 
(FAMa).
Cette annonce intervient 
alors que le Mali a connu, 
le 24 mai, son deuxième 
coup d’Etat en à peine 
neuf mois. Ce jour-là, le 
président de transition, 
Bah N’Daw, et son 
premier ministre, Moctar 
Ouane, ont été arrêtés puis 
contraints à la démission 

par les hommes du colonel 
Goïta, déjà auteurs du 
putsch du 18 août 2020, qui 
avait renversé le président 
Ibrahim Boubacar Keïta, 
dit « IBK ».
La décision française de 
suspendre sa coopération 
militaire avec le Mali 
entraîne aussi l’arrêt des 
activités de formations 
menées par les Français 
auprès des militaires et 
des forces de sécurité 
maliennes. « Ces décisions 
seront réévaluées dans les 
jours à venir au regard 
des réponses qui seront 
fournies par les autorités 
maliennes », faisait-
on savoir, jeudi soir, au 
ministère des armées.
L’armée malienne se voit 
ainsi coupée de deux de 

ses principaux soutiens 
: la France et les Etats-
Unis. Au lendemain du 
putsch, les Américains 
avaient en effet annoncé 
la suspension de leur 
assistance aux forces 
maliennes.

« Il n’y a plus de 
légitimité démocratique »
Depuis 2014, quelque 
5 000 hommes de 
l’opération française « 
Barkhane » sont déployés 
au Sahel, particulièrement 
dans le nord du Mali, pour 
combattre les groupes 
djihadistes qui y sévissent, 
affilés à Al-Qaida et 
à l’organisation Etat 
islamique (EI).
Mais Emmanuel Macron 
avait laissé entendre, le 30 
mai, lors d’un entretien au 

Journal du dimanche, qu’il 
ne resterait pas « aux côtés 
d’un pays où il n’y a plus 
de légitimité démocratique 
». En ligne de mire, aussi, 
du président français : 
le profil des nouvelles 
autorités maliennes, qu’il 
craint plus ouvertes à « 
l’islamisme radical ». « Si 
cela va dans ce sens, je me 
retirerai », avait assuré M. 
Macron.
Les militaires maliens qui 
ont repris le pouvoir se 
savaient sous la menace de 
sanctions françaises. Au 
lendemain de l’arrestation 
de l’exécutif malien, Paris 
avait menacé de prendre 
des « sanctions ciblées » 
contre les putschistes si le 
processus de transition ne 
reprenait pas son « cours 

normal ». Depuis, MM. 
N’Daw et Ouane, bien que 
libérés par la junte, n’ont 
pas été réinstallés dans 
leurs fonctions. C’est le 
colonel Goïta lui-même 
qui s’est installé comme 
président de la transition. 
Il doit prêter serment lundi 
7 juin, à Bamako, avant de 
désigner son futur premier 
ministre.
Le Mali avait déjà été 
suspendu, il y a quelques 
jours, des instances 
sous-régionales – la 
Communauté économique 
des Etats de l’Afrique de 
l’Ouest (Cédéao) – et de 
l’Union africaine (l’UA) 
à la suite de ce nouveau 
coup de force. La Cédéao 
réclamait notamment la 
nomination d’un premier 
ministre qui ne soit pas 
un militaire mais un civil 
et le respect de la date 
prévue pour l’élection 
présidentielle au Mali, 
fixée au 27 février 2022. « 
Des exigences et des lignes 
rouges ont été posées par 
la Cédéao et par l’UA 
pour clarifier le cadre 
de la transition politique 
au Mali. Il revient aux 
autorités maliennes d’y 
répondre rapidement », 
affirmait-on au français 
ministère des armées, 
jeudi en début de soirée.
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L’impôt minimal mondial, priorité du G7 finances à Londres

CoVid-19 : 

Le Japon fait don de plus d’un million de doses de vaccin à Taïwan

Joe Biden allonge la liste noire des entreprises chinoises 
interdites d’investissements américains

Ce projet d’impôt, soutenu 
par les grandes puissances 
européennes, a été ravivé 

par l’administration du président 
américain Joe Biden. Il figure en 
haut de l’agenda de la réunion 
des ministres des finances du 
G7, qui s’ouvre vendredi, selon 
le monde fr.
Le G7 finances s’ouvre vendredi 
4 juin à Londres, avec, comme 
sujet prioritaire, le projet d’impôt 
minimal mondial, ravivé par 
l’administration du président 
américain Joe Biden et qui reçoit 
un soutien commun des grandes 
puissances européennes. C’est 
la première fois depuis le début 
de la pandémie que ces ministres 
des finances se retrouvent 
en personne, et cette réunion 

précède le G7 des chefs d’Etat 
dans les Cornouailles (sud-ouest 
de l’Angleterre) la semaine 
suivante.
La question d’un minimum 
d’imposition mondial, 
premier « pilier » d’une vaste 
réforme fiscale portée par 
l’Organisation de coopération et 
de développement économiques 
(OCDE), tiendra le haut du 
pavé, avec, en deuxième 
volet, la possibilité de taxer 
les bénéfices des grandes 
multinationales, notamment les 
géants du numérique, là où elles 
réalisent leurs profits et non 
plus seulement là où elles sont 
enregistrées.

« Nous voulons que les entreprises 

payent le bon montant d’impôt 
au bon endroit et j’espère que 
nous pourrons obtenir un accord 
juste avec nos partenaires », a 
déclaré le ministre des finances 
britannique, Rishi Sunak, 
dans un communiqué diffusé 
par le Trésor en ouverture de 
la réunion. Les ministres des 
finances de l’Allemagne, la 
France, de l’Italie et de l’Espagne 
(ce dernier pays n’étant pas 
membre du G7) vont défendre 
une position commune sur le 
sujet, selon une tribune publiée 
vendredi dans le quotidien The 
Guardian.
Le ministre français, Bruno 
Le Maire, l’Allemand Olaf 
Scholz, l’Italien Daniele 
Franco et l’Espagnole Nadia 

Calviño s’engagent à « établir 
une position commune sur la 
nouvelle fiscalité internationale 
dès la réunion des ministres 
des finances du G7 à Londres 
ce vendredi », estimant que « la 

chance de parvenir à un accord 
est à portée de main » pour le G20 
finances de juillet. « Nous avons 
une chance que les entreprises 
multinationales payent leur juste 
part », ajoutent-ils.

Longtemps loué pour sa 
gestion de la pandémie, 
Taiwan fait maintenant 

face à une augmentation 
brutale de cas, et accuse la 
Chine d’entraver ses efforts 
pour obtenir des vaccins.
Le Japon a annoncé, vendredi 
4 juin, qu’il allait donner 1,24 
million de doses de vaccin 
à Taïwan, confronté à une 
flambée de cas de Covid-19, 
selon le monde fr.
« Nous avons reçu de la 
part de plusieurs pays et 
régions des demandes pour 
leur fournir des vaccins », a 
déclaré le ministre des affaires 

étrangères nippon, Toshimitsu 
Motegi. « A ce stade, nous 
avons terminé les préparatifs 
pour répondre à la requête 
de Taïwan. Nous allons leur 
envoyer gratuitement 1,24 
million de doses de vaccin 
AstraZeneca produit au Japon 
», a-t-il ajouté, précisant que 
les doses seraient livrées 
vendredi.
Taïwan, qui connaît une forte 
hausse des cas de Covid-19, 
a exprimé sa gratitude, 
soulignant que les deux 
voisins « partageaient les 
valeurs universelles de la 
liberté et de la démocratie ». 

Longtemps érigé en modèle de 
bonne gestion de la pandémie, 
n’enregistrant que quelques 
centaines de cas et moins de 
dix décès liés au Covid-19, 
Taïwan a vu le nombre de cas 
bondir au cours des dernières 
semaines.
Un virus qui se propage par 
l’intermédiaire des pilotes de 
ligne
Le bilan atteint désormais 
environ 10 000 contaminations 
et 166 décès, après une 
propagation du virus par 
des pilotes de ligne. L’île, 
qui compte 23,5 millions 
d’habitants, n’a jusqu’à 

présent reçu que 726 600 doses 
du vaccin d’AstraZeneca et 
150 000 doses de celui de 
Moderna.
Elle bénéficie du dispositif de 
partage Covax, mis en place 
pour assurer une distribution 
équitable des vaccins, 
notamment aux pays à faible 
revenus. Mais la présidente 
taïwanaise, Tsai Ing-wen, 
a accusé la Chine de faire 
obstacle à l’obtention de doses 
du vaccin fabriqué par les 
laboratoires américain (Pfizer) 
et allemand (BioNTech).
Le Japon, longtemps critiqué 
pour la lenteur de sa campagne 

de vaccination depuis le 
lancement de celle-ci, en 
février, est récemment passé 
à la vitesse supérieure, même 
si tout juste 3 % de ses 125 
millions d’habitants ont reçu 
à ce jour leurs deux doses de 
vaccin.
Tokyo a approuvé, il y a deux 
semaines, les vaccins contre 
le Covid-19 de Moderna et 
d’AstraZeneca, mais ce dernier 
ne devrait pas être utilisé 
immédiatement, en raison 
de cas rares mais graves de 
thromboses (caillots sanguins) 
constatés dans d’autres pays.

Cette liste, qui 
mentionnait 31 
sociétés accusées 

de soutenir des activités 
militaires de Pékin, avait été 
mise en place par Donald 
Trump en novembre 2020. 
Elle en compte désormais 
59, dont de grands noms, 
comme le fabricant de 
téléphones Huawei ou le 
géant pétrolier CNOOC, 
selon le monde fr.
La Chine est l’un des 
rares sujets sur lesquels 
la politique de Joe Biden 
s’inscrit, depuis son arrivée 
à la Maison Blanche, 
dans la continuité de celle 
de Donald Trump, qui 
avait lancé une véritable 
offensive contre Pékin.
Le président américain 

a emboîté le pas à son 
prédécesseur en allongeant, 
jeudi 3 juin, une liste noire 
d’entreprises chinoises 
accusées de soutenir les 
activités militaires de 
Pékin, lesquelles ne peuvent 

désormais plus bénéficier 
d’investissements 
américains.
Le président démocrate 
a amendé le décret de 
son prédécesseur, publié 
en novembre 2020, pour 

y inclure les entreprises 
impliquées dans la 
fabrication et le déploiement 
de la technologie de 
surveillance, susceptible 
d’être utilisée non 
seulement en Chine, contre 
la minorité musulmane des 
Ouïgours et les dissidents, 
mais aussi dans le monde 
entier.
« Ce décret autorise les 
Etats-Unis à interdire 
– de manière ciblée 
et circonscrite – les 
investissements américains 
dans des entreprises 
chinoises qui portent atteinte 
à la sécurité ou aux valeurs 
démocratiques des Etats-
Unis et de nos alliés », a 
résumé la Maison Blanche 
dans un communiqué.

Date butoir du 2 août 
pour céder participations 

et intérêts financiers
Washington précise que 
cette liste vise également les 
entreprises utilisant « des 
technologies de surveillance 
chinoise hors de Chine, ainsi 
que leur développement ou 
leur utilisation pour faciliter 
la répression ou les violations 
graves des droits humains », 
en référence aux Ouïgours 
notamment.
La liste noire mise en 
place par Donald Trump 
le 12 novembre comptait 
initialement 31 entreprises, 
considérées comme 
approvisionnant ou soutenant 
le complexe militaire et de 
sécurité chinois. Elle en 
comporte désormais 59.
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Amical (Algérie - Mauritanie 4-1) : 
Les «Verts» déroulent et préservent leur invincibilité

belmadi : 
« Je suis très content de la prestation des nouveaux »

L’équipe nationale de 
football n’a pas raté 
l’occasion de préserver 

sa belle série d’invincibilité, 
en battant avec autorité son 
homologue mauritanienne 4-1 (mi-
temps : 1-0), en match amical de 
préparation, disputé jeudi soir au 
stade Mustapha-Tchaker de Blida.
En l’absence du capitaine Riyad 
Mahrez et du gardien de but Raïs 
M’bolhi, attendus à Alger dans les 
prochaines heures, ainsi que Mehdi 
Tahrat et Andy Delort, forfaits pour 
blessure, les «Verts» ont dominé 
leur adversaire dès le début de 
la partie. La première tentative 
était l’œuvre de l’attaquant Islam 
Slimani, dont le tir passe juste à 
côté du poteau (3e).
En dépit de leur domination, les 
Algériens ont échoué à mettre en 
difficulté les «Mourabitounes», 
bien en place notamment sur le 
plan défensif.
Les rares occasions n’ont pas été 
fructueuses. Il a fallu attendre la 
37e minute de jeu pour assister 
au premier tir cadré du match, 
signé par le défenseur Ayoub 
Abdellaoui, bien capté par le 
portier mauritanien Namori. Alors 
que la Mauritanie tenait bien 
son match nul avant la pause, le 
capitaine du jour Sofiane Feghouli, 
a surgi à la 40e minute pour ouvrir 
le score.
Après un centre de Zinédine Ferhat, 
le défenseur Ahmed Touba remet 
d’une bicyclette dans la surface, le 
sociétaire de Galatasaray (Turquie) 
réussit, en deux fois, à catapulter le 
ballon au fond des filets, signant 
ainsi son 15e but en sélection.
Après la pause, le sélectionneur 
français de la Mauritanie 
Corentin Martins a apporté 
trois changements à la fois, une 
manière d’aller bousculer l’équipe 
algérienne et refaire son retard, ce 
qui leur a permis d’égaliser grâce à 
Yacoub Sidi (56e) après une faute 
de placement du portier algérien 
Alexandre Oukidja.

Les changements fructueux 
de Belmadi 

La joie des Mauritaniens n’a pas 
duré longtemps, puisque Feghouli 
a resurgi pour redonner l’avantage 
aux «Verts» (57e) et signer son 16e 
but en équipe nationale. L’Algérie 
a déroulé ensuite, grâce notamment 
l’entrée en jeu de Youcef Belaïli et 
Baghdad Bounedjah, face à une 
équipe mauritanienne impuissante.
Les rentrants Adam Ounas (61e) 
et Baghdad Bounedjah (70e) ont 
permis aux champions d’Afrique 
de se mettre définitivement à l’abri. 
Les «Verts» auraient pu s’imposer 
sur un score plus large, mais les 
nombreuses occasions procurées 
en deuxième mi-temps n’ont pas 
été concrétisées.
Pour cette première rencontre 
amicale, inscrite au programme 
des «Verts» en ce mois de juin, 
le sélectionneur national Djamel 
Belmadi a aligné une équipe 
largement remaniée, en présence 
pour la première fois du défenseur 
central Ahmed Touba (RKC 
Waalwijk/ Pays-Bas).
Avec cette victoire, l’équipe 
nationale atteint la barre de 25 
rencontres de rang sans défaite, 
et revient à un match du record 
africain d’invincibilité détenu par 
la Côte d’Ivoire (26).
Avant cette confrontation, l’Algérie 
et la Mauritanie se sont affrontées 
à six reprises, entre rendez-vous 
amicaux et officiels. Les «Verts» 
détiennent un bilan largement 
en leur faveur avec 5 victoires 
pour 1 nul. L’Algérie enchaînera 
en affrontant le Mali, dimanche 
prochain au stade Mustapha-
Tchaker de Blida (20h45), avant 
de se rendre à Tunis pour défier 
la Tunisie, le vendredi 11 juin au 
stade Hamadi-Agrebi de Radès.
Ces rencontres amicales 
s’inscrivent dans le cadre de 
la préparation des «Verts» 
en prévision du 2e tour des 
éliminatoires de la Coupe du 
Monde Qatar-2022, dont le coup 
d’envoi a été reporté de juin à 
septembre prochain, en raison de 
la pandémie de Covid-19.

Le sélectionneur national, 
Djamel Belmadi, a fait 
part de sa satisfaction 

après la maitrise et la large 
victoire de ses hommes, ce jeudi 
soir, contre la Mauritanie (4-1).
« On a suffisamment averti les 
joueurs. La Mauritanie n’est 
pas une équipe facile à jouer. 
Elle s’est qualifiée lors des deux 
dernières Coupe d’Afrique. Il 
y a de la qualité chez eux. On 
savait qu’ils allaient nous laisser 
peu d’espace avec beaucoup de 
pression sur le porteur du ballon 

», a confié le coach des Verts.
Djamel Belmadi a enchainé : 
« Avec une équipe remaniée et 
des joueurs qui ont joué leurs 
premières sélections et d’autres 
qui n’ont pas joué depuis très 
longtemps. »
« On a pu voir qu’on a bien 
travaillé depuis le début du 
stage. On n’a pas été en danger 
à part qu’un but qu’on leur 
a donné. Je suis très content 
de la prestation des joueurs 
notamment des nouveaux », a-t-
il ajouté.
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Mercato : 
Le Real Madrid met Carlo Ancelotti déjà au parfum...

Le FC Barcelone joue la carte Messi dans la guerre 
des salaires

oFFiCieL : Tuchel prolonge jusqu’en 2024 avec Chelsea

De retour à Madrid, 
l’Italien doit relancer 
la Casa Blanca. Mais le 

club merengue a été clair : cela 
ne se fera pas grâce au mercato.
À peine revenu au Real Madrid, 
Carlo Ancelotti sait à quoi s’en 
tenir. Heureux de faire son come-
back dans la capitale espagnole, 
l’entraîneur italien n’a pas fait 
ce que font habituellement les 
techniciens quand ils débarquent 
au Santiago Bernabéu : réclamer 
des renforts. Car Ancelotti n’a 
surtout pas voulu laisser passer 
l’opportunité de reprendre les 
rênes d’un club de ce standing 
alors qu’il jouait dans le ventre 
mou de Premier League avec 
Everton.
Mais Carletto a surtout été très 
rapidement mis au parfum par 

sa direction. Ancelotti aura pour 
mission de récupérer la couronne 
de roi d’Espagne et faire mieux 
qu’une demi-finale de Ligue 
des Champions. Mais Ancelotti 
devra remplir ces objectifs avec 
des moyens très limités. Certes, 
la Casa Blanca dispose d’un 
effectif de très bonne qualité, 
mais AS et Marca annoncent en 
choeur que la reconstruction du 
Real Madrid sera compliquée et 
devra se faire avec du vieux.

Relancer les indésirables 
de Zidane

Aujourd’hui, les Merengues ne 
feront des efforts que pour un 
seul transfert : celui de Kylian 
Mbappé. Pour tout le reste, il 
faudra compter sur des coups 
(David Alaba arrivé libre de tout 
contrat), sur les jeunes du Castilla 

(Madrid aimerait promouvoir de 
nouveaux Carvajal, Morata ou 
Nacho) et sur l’effectif actuel. 
Et encore, la direction madrilène 
espère toujours vendre plusieurs 
éléments pour réaliser des 
économies sur la masse salariale.
Pas simple donc pour Ancelotti, 
même si ce dernier a déjà 
commencé l’opération séduction 
avec quelques cadres de l’équipe 
délaissés par Zidane, à savoir 
Isco, Marcelo ou encore Gareth 
Bale. Sans oublier le prometteur 
Martin Ødegaard, sur qui ZZ ne 
comptait pas. Et comment ne 
pas citer Eden Hazard. Recrue 
la plus chère de l’histoire du 
club (160 M€), le Belge a passé 
le plus clair de son temps à 
l’infirmerie.

Le club catalan cherche 
toujours à réaliser des 
économies en raison 

d’une situation financière 
compliquée. Et il compte 
s’appuyer sur la baisse de 
salaire que consentirait Lionel 
Messi pour convaincre le reste 
de l’équipe.
Joan Laporta s’active pour 
remettre le FC Barcelone sur de 
bons rails. Et le moins que l’on 
puisse dire, c’est que le président 
blaugrana ne chôme pas. En 
quelques jours, il a ainsi recruté 
Eric Garcia, Sergio Agüero, 
ainsi qu’Emerson Royal, 
avant d’intégrer Jordi Cruyff 
à l’organigramme culé puis de 
confirmer Ronald Koeman dans 
ses fonctions d’entraîneur. Et 
ce n’est pas terminé puisque la 
presse catalane annonce que la 

signature de Memphis Depay 
est prévue pour bientôt.
Autant de dossiers bouclés 
rapidement qui démontrent 
l’envie de Laporta de ne 
pas trainer. Le dirigeant 
espagnol pourrait d’ailleurs 
fêter une autre victoire, bien 
plus importante celle-là : la 
prolongation de Lionel Messi. 
L’Argentin avait mis le club 
en état d’alerte après avoir 
demandé à partir l’été dernier. 
Au final, le départ de Josep 
Maria Bartomeu et le retour de 
Laporta ont profité aux Culés.

Un geste ou la porte
Messi serait désormais enclin à 
prolonger son bail de deux ans 
et aurait accepté de baisser son 
salaire (50 M€ annuels) de 50%. 
Et ce dernier point pourrait 
également faire les affaires 

de Laporta. Mundo Deportivo 
rappelle en effet que le Barça 
doit toujours gérer une situation 
financière très délicate. Le plan 
est donc simple : se servir de 
l’exemple donné par le capitaine 
Messi pour convaincre le reste 
de l’effectif de valider une 
baisse des salaires.
Sont principalement visés Sergi 
Busquets, Gerard Piqué, Sergi 
Roberto (les vice-capitaines), 
Jordi Alba, Antoine Griezmann 
et Ousmane Dembélé. Le Barça 
a prévu de rencontrer tous ces 
joueurs individuellement afin de 
leur expliquer qu’un geste était 
nécessaire pour le bien du club. 
En cas de refus, la direction fera 
alors tout pour transférer le ou 
les joueurs refusant de l’aider 
financièrement.

Le tacticien allemand, qui a 
remplacé Frank Lampard 
à Stamford Bridge en 

janvier, a prolongé son bail de 
deux saisons supplémentaires.
Thomas Tuchel a signé une 
prolongation de contrat de deux 
ans à Chelsea. Le technicien 
allemand qui avait initialement 
obtenu un contrat de 18 mois 
à Stamford Bridge étant 
récompensé pour avoir remporté 
la Ligue des champions dès sa 
première saison chez les Blues. 
Chelsea a de nouveau effectué 
un changement d’entraîneur en 
janvier, ce qui est loin d’être 
une première depuis l’arrivée 
de Roman Abramovich au club, 
avec la légende du club Frank 
Lampard poussé vers la sortie 

tandis que l’ancien entraîneur du 
Borussia Dortmund et du Paris 
Saint-Germain a été nommé à sa 
place.
Thomas Tuchel a eu un impact 
immédiat, permettant aux Blues 
d’effectuer une remontée au 
classement en Premier League et 
d’obtenir l’une quatre premières 
places leur permettant de se 
qualifier pour la prochaine 
Ligue des champions, ce qui 
était l’objectif de base fixé à 
l’Allemand. Mais aussi en se 
qualifiant pour la finale de la FA 
Cup avant de remporter la Ligue 
des champions face à Manchester 
City ce qui a convaincu Roman 
Abramovich de sa valeur.
Thomas Tuchel a déclaré au site 
officiel de Chelsea qu’il avait 

accepté de prolonger son contrat 
avec le champion d’Europe en 
titre : «Je ne peux pas imaginer 
une meilleure occasion pour une 
prolongation de contrat. Je suis 
reconnaissant pour l’expérience 
et très heureux de rester dans la 
famille Chelsea. Il y a beaucoup 
plus à venir et nous attendons 
avec impatience nos prochaines 
étapes avec beaucoup d’ambition 
et d’anticipation».
La directrice générale des Blues, 
Marina Granovskaia, a ajouté : 
«Lorsque Thomas nous a rejoint 
en janvier, il y avait encore 
tellement de choses à jouer au 
niveau national et européen. 
Il s’est parfaitement intégré et 
est immédiatement devenu une 
partie intégrante de la famille 

Chelsea. Nous ramener dans les 
quatre premiers de la Premier 
League était crucial, et nous ne 
pouvions pas être plus heureux 
de notre succès en Ligue des 
champions qui a couronné une 
saison remarquable à Chelsea». 

Leonardo «content» pour 
Tuchel

«Nous sommes évidemment 
extrêmement heureux de 
conserver Thomas pour deux 
ans supplémentaires et nous 
attendons avec impatience 

d’autres réalisations au cours 
des saisons à venir», a conclu 
Granovskaia. Lors de leur 
premier sacre européen, les Blues 
avaient déjà changé d’entraîneur 
en cours de saison avec le départ 
d’André Villas-Boas au profit de 
Roberto Di Matteo.
Désormais, Thomas Tuchel va 
devoir confirmer sur le moyen et 
long terme du côté de Chelsea, ce 
qui n’est pas une mince à faire. 
En effet, Roman Abramovich a 
souvent été impatient avec ses 
différents entraîneurs et avec 
les moyens mis en place pour 
construire cet effectif de qualité, 
nul doute que le propriétaire de 
Chelsea espère voir son équipe 
lutter pour le titre en Premier 
League dès la saison prochaine.
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En Bref...Ce supercalculateur va créer la plus grande carte 
3D de l’Univers

Le Windows nouvelle 
génération arrive

En Bref...

Après Volvo, c’est au tour 
de Mercedes d’annoncer sa 
décision d’utiliser de l’acier 
produit de façon neutre en 
carbone à partir de 2025.
Le constructeur allemand 

Mercedes-Benz annonce 
avoir pris une participation 
dans la startup suédoise H2 
Green Steel (H2GS) afin 
d’introduire de l’acier produit 
sans émission de CO2 dans la 
production de ses prochains 
modèles, à compter de 2025. 
Aujourd’hui, une berline 
qui sort des chaînes de 
production de Mercedes-
Benz est fabriquée à près de 
50% d’acier.
H2GS utilise de l’hydrogène 

et de l’électricité provenant 
de sources d’énergie 100% 
renouvelables dans son 
processus de production 
d’acier, ce qui le rend par 
conséquent neutre en carbone. 
L’entreprise ambitionne 
de produire 5 millions de 
tonnes d’acier non fossile 
d’ici 2030, participant, à son 
échelle, à la décarbonisation 
de l’industrie sidérurgique 
européenne.
Quant à Mercedes-

Benz, le constructeur 
entend réorganiser plus 
globalement toute sa chaîne 
d’approvisionnement afin 
de se concentrer sur des 
matériaux fabriqués avec le 
moins d’émissions de gaz 
à effet de serre possible. 
L’objectif de Mercedes-Benz 
est ainsi d’atteindre un parc 
de véhicules entièrement 
connecté et neutre en CO2 
d’ici 2039, soit 11 ans avant 
la date charnière exigée par 
l’Union européenne.
Un peu plus tôt cette année, 

c›est Volvo qui a annoncé un 
partenariat du même genre 
avec son compatriote SSAB 
pour également utiliser 
dans la production de ses 
prochaines voitures de l›acier 
non fossile. Le constructeur 
s›engage par ailleurs à réduire 
ses émissions de carbone de 
2,5 millions de tonnes à partir 
de 2025, en s›appuyant sur 
les principes de l›économie 
circulaire. Récemment, son 
usine de Torslanda a été la 
première du genre à atteindre 
le statut de neutralité 
climatique complète.

Boosté à l’Intelligence 
artificielle, le puissant 
supercalculateur 

Perlmutter va aider à 
concevoir la plus grande 
carte 3D jamais réalisée de 
l’univers visible. Il permettra 
d’étudier l’énergie noire et 
l’accélération de l’expansion 
de l’Univers.
Voici le Perlmutter, l’un des 

supercalculateurs dopés à 
l’Intelligence artificielle les 
plus puissants de la Planète. 
Tout juste dévoilé par le 
National Energy Research 
Scientific Computing Center 
et conçu en partenariat avec 
AMD, Nvidia et Hewlett-
Packard, le Perlmutter a pour 
mission d’élaborer la plus 
vaste cartographie en 3D 
jamais réalisée de l’univers 
visible. Un objectif qui 
permettra d’étudier l’énergie 
noire autrement appelée 
énergie sombre. C’est cette 

forme d’énergie qui permet 
d’expliquer l’accélération de 
l’expansion de l’Univers.
Pour cela, le supercalculateur 

va traiter les données sur 
cette énergie relevées par le 
Dark Energy Spectroscopic 
Instrument (Desi). Implanté 
au télescope Mayall près de 
Tucson, en Arizona (États-
Unis), le Desi a pour ambition 
de mesurer la lumière émise 
par des dizaines de millions 
de galaxies remontant à 12 
milliards d’années-lumière.

Un an de données traitées 
en quelques jours

La machinerie du Perlmutter 
enferme 1.535 nœuds 
comportant à la fois un 
processeur AMD Epyc 7763, 
doté de 64 cœurs et de quatre 
GPU Nvidia A100. Au total, 
c›est une puissance cumulée 
de quatre exaflops que peut 
délivrer le supercalculateur. 
Il dispose d’une capacité de 

stockage de 35 pétaoctets.
Avec cet arsenal, Perlmutter 

serait capable de traiter en 
quelques jours une année 
complète de données 
collectées par le Desi, alors 
qu’il en faudrait plusieurs 
semaines, voire des mois, 
avec les systèmes actuels.
Pour le moment, le Perlmutter 

n’en est qu’à sa première 
phase de développement. Un 

peu plus tard cette année, il 
évoluera avec un upgrade 
qui lui ajoutera 3.072 nœuds, 
chacun doté de deux puces 
AMD Epyc 7763. En plus 
du développement de la 
cartographie 3D de l’Univers 
et de la recherche sur l’énergie 
noire, Perlmutter servira 
également à la recherche sur 
les énergies « propres ».

Lors de la conférence 
Build 2021 cette 
semaine, le P.-D.G. 

de Microsoft a évoqué une 
évolution majeure de son 
système d’exploitation. Tout 
en étant avare de détails, 
Satya Nadella a parlé d›un 
Windows nouvelle génération 
qui devrait être dévoilé 
prochainement.
Cette semaine a lieu la 

Microsoft Build 2021, 
une conférence annuelle à 
destination des développeurs. 
Le P.-D.G. de Microsoft, 
Satya Nadella, est intervenu 
en personne. Pendant sa 
présentation, il a évoqué 
une nouvelle version de 
Windows qui devrait apporter 
de nombreux changements, 
allant jusqu›à parler « d›une 

des mises à jour de Windows 
les plus significatives depuis 
une décennie » et de « la 
prochaine génération de 
Windows ».
Satya Nadella n›a pas détaillé 

les nouveautés, mais a déclaré 
: « Nous allons créer plus 
d’opportunités pour chaque 
développeur Windows actuel 
et accueillir chaque créateur 
qui cherche la plateforme 
la plus innovante, nouvelle 
et ouverte pour créer, 
distribuer et monétiser des 
applications.»

La mise à jour pourrait 
sortir à l’automne

Certains détails de ce qui 
s›annonce comme une 
évolution majeure du système 
d’exploitation sont déjà 
connus. La firme travaille 

actuellement sur une nouvelle 
version du Microsoft Store, 
susceptible d›accueillir toutes 
les applications, y compris les 
logiciels de bureau et jeux, 
créant ainsi un catalogue 
centralisé comme il en existe 
déjà sur les smartphones et 
certaines versions de Linux. 
Microsoft prévoit également 
de moderniser l’interface de 
Windows, un projet qui porte 
le nom de code Sun Valley 
et qui intégrera, entre autres, 
de nouvelles icônes et une 
refonte du menu «Démarrer».
Satya Nadelle n’a pas spécifié 

de date pour cette nouvelle 
mouture de Windows, se 
contentant d›indiquer que 
la firme allait partager plus 
d›informations « très bientôt 
». Certaines rumeurs évoquent 
un évènement spécial dédié à 
cette nouvelle version dans 
quelques semaines. Cela 
suggère que la sortie pourrait 
avoir lieu lors de la mise à jour 
annuelle majeure de Windows 
10 en automne.

Un mois seulement après 
avoir corrigé une précédente 
faille dans son système 
d’exploitation, Apple vient de 
publier une nouvelle mise à 
jour pour contrer un malware. 
Une vulnérabilité zero-day 
permet à une application 
de se faire passer pour une 
autre, et ainsi d’obtenir des 
autorisations sans en faire la 
demande à l’utilisateur.
La faille a été découverte par 

la société Jamf en analysant 
le malware XCSSET, qui a 
été détecté pour la première 
fois en 2020 par Trend 
Micro. Ce programme vise 
les développeurs Apple afin 
d’infecter leurs applications 
qui seront ensuite distribuées 
aux utilisateurs. Il exploite 
ensuite deux vulnérabilités 
zero-day pour voler des 
cookies dans Safari afin 
d’accéder aux comptes de 
l’utilisateur, et pour installer 
une version de développement 
de Safari. Le malware est 
toujours en développement 
actif et a été adapté aux 
nouveaux appareils dotés de 
processeurs M1.
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Une étude démontre 
que la température 
d’un plat, selon 

s’il est chaud ou froid, peut 
fausser notre perception 
sur sa réelle teneur en 
calories, voire nous pousser 
à la sous-estimer et à 
consommer davantage de 
nourriture. Explications.
Taille des assiettes, couleurs 
des aliments... Plusieurs 
facteurs peuvent pousser 
une personne à consommer 
davantage d’aliments qu’il 
ne le faudrait, sans qu’elle 
ne s’en rende compte. Et 
l’un d’eux s’avère être 
la température des plats, 
comme l’expliquent des 
chercheurs de Grenoble 
Ecole de Management dont 
l’étude a été publiée dans 
le Journal of Consumer 
Research. Ces derniers 
sont partis du constat que 
peu de recherches ont 
été menées sur l’impact 
de la température des 
aliments sur les personnes 
et sur la quantité qu’elles 

consomment. L’étude 
démontre que la majorité des 
participants pense, souvent 
à tort, qu’un plat chaud est 
plus nourrissant donc plus 
calorique alors que le même 
plat froid est perçu comme 
plus léger en calories.
Les expérimentations ont 
été réalisées auprès de plus 
de 2 600 adultes français, 
américains et brésiliens de 
tous âges. Les chercheurs 
notent que la perception 
erronée de la valeur calorique 
d’un plat est constatée chez 
des consommateurs d’âges et 
de sexes différents, et même 

ceux ayant des habitudes 
alimentaires plus ou moins 
saines. « Dans la plupart 
des cultures les aliments 
chauds sont considérés 
comme rassasiants et ont 
une part importante dans 
les repas principaux. Cette 
perception vient du fait que 
les êtres humains digèrent 
plus facilement les aliments 
chauds et qu’ils s’attendent 
à ce que les plats chauds 
soient plus savoureux. 
Ces deux facteurs peuvent 
expliquer cette fausse 
perception », précise 
Amanda Pruski Yamim, 

l’une des auteures de l’étude.
10 aliments rassasiants qui 

ne font pas grossir
Plus de graisses et de 
glucides sont consommés
L’étude montre ainsi que la 
majorité des personnes qui 
optent pour un plat froid 
sous-estiment sa valeur 
réelle en calories. Ainsi, 
elles ont tendance à choisir 
davantage d’aliments et à 
consommer plus de calories 
(+31 %), de graisses (+37 
%) et de glucides (+22 
%). « Ces observations se 
révèlent essentielles pour 
les personnes qui ont des 
problèmes de poids et 
d’obésité. Une des solutions 
pour pallier ce problème est 
d’ajouter un aliment chaud 
par exemple à une salade 
froide », ajoute Amanda 
Pruski Yamim. Par ailleurs 
les résultats démontrent entre 
autres que les participants 
de cette recherche étaient 
prêts à payer 25 % de 
plus pour un aliment 
lorsqu’il était servi ou 

simplement étiqueté chaud.
Les résultats découverts par 
cette équipe de chercheurs, 
spécialisée dans les 
processus de décisions et 
les comportements des 
consommateurs, ont leur 
importance. En effet, c’est 
en fournissant de nouvelles 
connaissances sur les 
processus psychologiques 
qui sous-tendent la 
consommation d’aliments 
au sein de la population qu’il 
sera possible d’améliorer 
les connaissances dans ce 
domaine. Et ce « pour aider 
les entreprises, les décideurs 
et les consommateurs à 
prendre de meilleures 
décisions », conclut-elle. 
Car s’il est aujourd’hui bien 
établi qu’une alimentation 
moins riche en sucres, 
graisses saturées, sel et 
calories et plus riche en 
fibres et fruits et légumes 
est plus favorable à la 
santé, appliquer ces 
recommandations en pratique 
reste un défi important.

Manger un plat froid fausse notre perception sur 
sa teneur en calories

La crème solaire est 
un indispensable 
des vacances d’été. 

Mais, le filtre UV chimique 
contenu dans certaines 
d’entre elles serait nocif 
pour l’environnement et 
la santé. Des chercheurs 
américains testent une 
alternative étonnante : 
le bleu de méthylène. 
L’été n’est pas encore 
installé en France, mais le 
Soleil tape déjà fort dans 
certaines régions. Le moyen 
le plus simple de se protéger 
des rayons est de rester à 
l’ombre ou de mettre une 
bonne couche de crème 
solaire avant de s’exposer. 
Pourtant, celles qui limitent 
les méfaits des UVA et UVB 
produits par notre étoile sont 
un véritable poison pour 
les écosystèmes marins. 
La grande majorité des 

crèmes solaires du marché 
utilisent de l’oxybenzone, et 
ses dérivés, en complément 
d’autres molécules comme 
filtre UV chimique. Ce 
composé organique qui 
donne la couleur blanche aux 
crèmes solaires, absorbe une 
partie des UVA (320-440 nm), 
qui pénètrent profondément 
la peau et causent un stress 
oxydatif responsable du 
vieillissement de la peau, et 
des UVB (280-320 nm), à 
l’origine des brûlures et des 
dommages à l’ADN. Mais 
l’oxybenzone a mauvaaise 
presse, il est suspecté 
d’être un perturbateur 
endocrinien, de provoquer 
des allergies et d’intoxiquer 
les écosystèmes marins, 
avec les coraux comme 
victimes les plus connues.
Crème solaire : comment 

choisir ?

Des chercheurs de 
l’université du Maryland, 
aux États-Unis, proposent un 
nouveau filtre UV chimique 
plutôt inattendu, le bleu de 
méthylène, un colorant de 
laboratoire synthétisé en 
1876. En raison de son fort 
pouvoir antioxydant et de 
sa structure moléculaire, 
les scientifiques se sont 
demandé s’il pouvait faire 
office de filtre UV chimique 
et servir d’alternative 
à l’oxybenzone.

Le bleu de méthylène 
absorbe les UV les plus 

énergiques
Le bleu de méthylène a déjà 
fait ses preuves comme 
réparateur d’ADN. La même 
équipe de recherche avait 
mis en évidence qu’il activait 
les voies métaboliques qui 
réparent les dommages à 
l’ADN. Pour poursuivre 

leur réflexion, ils ont soumis 
des kératinocytes humains, 
les cellules de la couche 
superficielle de la peau, à 
des doses croissantes d’UVB 
après un traitement au bleu de 
méthylène. Les dommages à 
l’ADN et la mortalité étaient 
moins fréquents parmi les 
cellules traitées que celles 
non traitées. Les 

scientifiques ont comparé 
les capacités filtrantes du 
bleu de méthylène avec 
celles de l’oxybenzone. 
Leurs résultats démontrent 
que le bleu de méthylène 
absorbe une gamme plus 
large d’UV, notamment 
les UVB et UVC de haute 
énergie, que l’oxybenzone. 

Des scientifiques testent le bleu de méthylène comme
 crème solaire
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Exercices de respira-
tion pour solliciter 
en douceur les ab-

dos, exercices de renforce-
ment musculaire pour être 
en forme au quotidien et 
retrouver une silhouette to-
nique : découvrez les meil-
leurs mouvements fitness 
postnatal à faire à la maison 
pour muscler des pieds à la 
tête après une grossesse.

Vous avez envie de retrou-
ver petit à petit une jolie sil-
houette après votre grossesse 
? Certains exercices de res-
piration peuvent être réalisés 
avant même la rééducation 
du périnée (avec avis médi-
cal favorable), et des mou-
vements de renforcement 
musculaire ciblés à faire à la 
maison peuvent vous aider 
à retrouver une tonicité au 
niveau des jambes, des fes-
siers, des bras et de la sangle 
abdominale… On se lance ?

Renforcer en douceur la 
sangle abdominale après 

l’accouchement

Pour Ludivine Lacourt, 
coach sportive et fondatrice 
de WoMum Studio, après une 
grossesse, il est important de 
mettre l’accent sur des exer-
cices ciblés sur la sangle ab-
dominale. Tout simplement, 
car c’est cette partie du corps 
qui a le plus été sollicitée et 
transformée durant les mois 
de grossesse, mais également 
durant l’accouchement.

Pour retrouver une sil-
houette tonique après l’arri-
vée de bébé, et se remettre 
au sport, il est donc indis-
pensable de bien renforcer la 

sangle abdominale : «C’est 
l’étape numéro 1, pour pou-
voir ensuite reprendre la 
pratique d’une activité phy-
sique un peu plus soutenue», 
encourage la coach sportive.

Et figurez-vous que la 
sangle abdominale peut être 
renforcée dès les premières 
semaines après l’arrivée du 
bébé, lors du retour de la 
maternité, à condition de réa-
liser des exercices doux, et 
adaptés à l’après-grossesse 
(demandez toujours tout de 
même un avis médical avant 
de vous lancer et avant de 
reprendre toute activité phy-
sique, des contre-indications 
peuvent exister).

Certains exercices de res-
piration, très doux peuvent 
en effet être pratiqués avant 
même la rééducation du pé-
rinée, ils offrent à la fois un 
travail de respiration avec un 

engagement synchronisé du 
périnée et de la sangle abdo-
minale. Un bon moyen de se 
reconnecter petit à petit à son 
périnée, et à sa sangle abdo-
minale.

Certains exercices en appa-
rence très simples, peuvent 
pourtant être compliqués 
juste après une grossesse, 
mais pas de panique, il faut 
pratiquer en douceur, et pro-
gresser à son rythme, les sen-
sations vont revenir petit à 
petit.

«Les jeunes mamans ont 
du mal à faire des exercices 
d’inspiration expiration pour 
se connecter à leur périnée, et 
c’est normal ! Après l’accou-
chement, le périnée est en-

core affaibli et la connexion 
« cerveau / 
muscles 
(périnée et 
transverse) 
» est com-
pliquée. 
Ça met 
générale-
ment du 
temps à 
revenir, 
il faut 
être un 
peu 
pa-
tiente, et ne 
pas hésiter à le faire, le re-
faire, de manière régulière, et 
petit à petit cette connexion 
nerveuse va se refaire natu-
rellement…», recommande 
Ludivine Lacourt.

Reprendre le sport après 
l’accouchement : bien 
choisir ses exercices !

Le choix des exercices et le 
niveau d’intensité sont im-
portants à prendre en compte 
si vous souhaitez reprendre 
une pratique sportive après 
votre grossesse.

On ne va pas opter par 
exemple pour des exercices 
de gainage classique comme 
la planche.

«En postnatal, on a souvent 
un diastasis (séparation des 
muscles abdominaux), qui 
est en train de se refermer, et 
il ne faut pas détériorer la si-
tuation en faisant du gainage 
qui exerce une forte pression 
intra abdominale. De plus, le 

muscle transverse n’est pas 
encore assez fort pour soute-

nir la gravité, et le 

ventre est 
attiré vers le bas», explique 
Ludivine Lacourt.

Muscler ses fessiers, ses 
jambes et son dos après la 
grossesse : pourquoi c’est 

important ?

Dans votre petit programme 
sportif pour retrouver de la 
tonicité après l’accouche-
ment, n’oubliez pas d’inclure 
des exercices pour travailler 
les fessiers et les jambes.

Muscler le bas du corps 
est, en effet, très important 
pour une jeune maman, car 
avoir les jambes solides va 
l’aider dans les mouvements 
du quotidien, notamment 
lorsqu’elle se baisse ou porte 
bébé.

Là encore, on fait attention 
aux exercices que l’on choi-
sit, et on y va à son rythme.

«En postnatal, ne mettez pas 

la barre trop haute, et prenez 
le temps de réaliser correcte-
ment les mouvements, même 
les plus simples, comme le 
squat. Cet exercice de renfor-
cement musculaire doit être 
maîtrisé pour être efficace, 
sans risque de douleur», pré-
cise la coach sportive.

Lors de vos séances, prenez 
le temps de ressentir tout 
ce qui se passe : est-ce que 
vous arrivez à bien engager 
votre sangle abdominale ? 
Est-ce que vous sentez que 
ça «pousse» un peu vers le 
bas au niveau du périnée et 
que ce n’est pas confortable 
? Est-ce que vous avez mal 
au dos ? Prendre le temps 

de sonder son corps et 
adapter l’intensité des 

exercices et le nombre 
de répétitions est in-

dispensable pour une 
reprise sportive en toute 

sécurité !

De la même manière que 
les squats, les fentes arrière 
sont idéales pour tonifier 
sa silhouette et optimiser 

les mouvements au quoti-
dien (pour ramasser un jouet 
au sol, prendre bébé sur son 
tapis d’éveil, etc).

Là aussi, il faut bien maî-
triser l’exercice des fentes, 
prendre le temps de se bais-
ser correctement, et se rele-
ver en contrôlant et en met-
tant le poids du corps dans le 
talon du pied avant.

Enfin, une zone à renfor-
cer absolument après une 

grossesse : le dos !

«Le renforcement du dos 
est primordial, car on porte 
souvent bébé, on a souvent 
adopté de mauvaises pos-
tures durant la grossesse 
liés à des déséquilibres. Les 
maux de dos sont les dou-
leurs les plus courantes chez 
la jeune maman, et le seul 
moyen de les éviter et de les 
soulager, c’est de renforcer 
cette zone», conseille Ludi-
vine Lacourt.

Jeune maman 

Des exercices parfaits pour reprendre le sport
 après une grossesse
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Avec son nouveau livre, 
Manuwa Street, la 
journaliste Sophie 

Bouillon explore sans faux-
semblant les inégalités et la 
violence de la mégalopole.
Les lecteurs du Polonais 
Ryszard Kapuscinski (Ébène 
: aventures africaines) et 
du Suédois Stig Dagerman 
(Automne allemand) le savent 
: il se pourrait que l’avenir du 
journalisme ne se joue ni sur 
internet ni dans les quelques 
journaux papier qui tentent 
encore de survivre. C’est en 
tout cas la conclusion à laquelle 
il est possible d’aboutir après 
avoir lu Manuwa Street, le 
nouveau livre de Sophie 
Bouillon. À mille lieues des 
dépêches qu’elle rédige depuis 
Lagos pour l’Agence France 
Presse, la journaliste de 37 ans 
propose un long reportage de 
140 pages sur l’année qui vient 
de s’écouler et qui restera dans 
les mémoires comme l’année 
du coronavirus.
Fidèle au style qui lui valut 
le prix Albert-Londres pour 
Bienvenue chez Mugabe, paru 
dans dans la revue française 
XXI, Sophie Bouillon 
enchevêtre avec délicatesse les 
détails de sa vie personnelle, 
ses états d’âme professionnels 
et ses observations acérées 

et lucides du quotidien. Elle 
donne à voir l’énergie et la 
cruauté de la mégalopole 
la plus peuplée d’Afrique 
subsaharienne. Il ne s’agit 
pas de se raconter dans une 
perspective d’autofiction 
nombriliste, mais plutôt d’être 
honnête avec ce que l’on est 
quand on vient d’un pays 
nanti et que l’on est payé pour 
raconter les soubresauts d’une 
nation rongée par les inégalités 
et la violence politique.
Brutalité du capitalisme
« “Sérieux, de tous les pays 
où tu peux aller avec ton 
passeport, c’est ici que tu veux 
venir habiter ?” La question 
ne m’était pas destinée. Et 
pourtant, malgré le brouhaha 
des discussions et la musique 
que crachaient les amplis, elle 
avait résonné particulièrement 
fort dans mon esprit. C’était 
enfin le week-end. Un samedi 
du mois de janvier 2020. Je 
dinais avec des amis au RSVP, 
un bar-restaurant branché des 
îles, avec piscine extérieure, 
DJ tendance et clientèle 
VIP », écrit la journaliste 
sans chercher à cacher d’où 
elle parle. Quelques pages 
plus loin, la brutalité du 
capitalisme nigérian vous 
percute quand elle raconte les 
« déguerpissements » et la 

destruction de quartiers entiers 
pour le bénéfice de quelques 
promoteurs.
DERRIÈRE LES VITRES 
DE VOTRE 4X4, VOUS 
VERREZ TOUJOURS CES 
HOMMES, FEMMES, 
ENFANTS QUI DORMENT, 
SE LAVENT, PISSENT, 
DÉFÈQUENT DANS 
CHAQUE RUE
« Dix mille personnes. Les 
militaires secouaient des 
cloches pour réveiller ceux qui 
dormaient encore. Ils tapaient 
sur les portes des maisons. Les 
chiens aboyaient. “Dépêchez-
vous”, criaient-ils. A midi pile, 
les bulldozers détruiraient tout. 
Les 10 000 habitants de Tarkwa 
avaient quatre heures pour 
évacuer les lieux.» Rien ne 
viendra empêcher l’évacuation 
manu militari de Tarkwa Bay 
dont il ne restera bientôt que 
des « amoncellements de blocs 
de béton brisés et de meubles 
déchiquetés sous les cocotiers 
». Et la journaliste reste seule 
avec son métier dérisoire : « 
J’ai pris quelques vidéos avec 
mon téléphone, et je les ai 
postées sur Instagram. Hashtag 
: “Il faut sauver Tarkwa.” 
C’est comme ça qu’il faut dire 
maintenant, n’est-ce pas ? »
Amarré au milieu des déchets
Pourtant, malgré ce sentiment 

d’impuissance qui finit par 
miner les meilleures volontés, 
Sophie Bouillon croit encore 
au pouvoir des mots. Et elle 
les offre généreusement à 
ceux qui n’ont pas la parole. 
Manuwa Street est, entre 
autres, l’histoire d’une rue où 
se croisent des gens ordinaires 
que la plupart des journalistes 
ignorent ou ne veulent pas 
voir. L’histoire d’une rue de 
Lagos comme il en existe tant.
« Vivre à Lagos est un rappel 
à l’ordre permanent de nos 
privilèges, poursuit l’autrice. 
Achetez un yacht et invitez-y 
tous les businessmen les 
plus riches de la ville, il sera 

toujours amarré au milieu des 
déchets et des odeurs d’égouts. 
Élevez les murs de votre villa 
tant que vous le pourrez, tentez 
donc d’ignorer le reste de la 
ville derrière les vitres teintées 
de votre 4X4. En partant 
travailler, vous verrez toujours 
ces dizaines d’hommes, de 
femmes et d’enfants qui 
dorment, se lavent, pissent, 
défèquent, se coiffent ou 
s’habillent dans chaque rue. 
Dans chaque conteneur ou 
bâtiment abandonné. Dans 
chaque recoin. Sur chaque 
mètre carré de la ville. » 
Bienvenus à Lagos !

Le Nouveau Roman 
achève-t-il sa traversée 
du désert ? Dans la 

France des années 1950, ce 
mouvement a voulu pulvériser 
les règles du récit traditionnel 
en congédiant la narration et 
le héros romanesque hérités 
du XIXe siècle. Mais le 
bouleversement esthétique 
que cette constellation a 
porté semble bien lointain. 
Il apparaît comme le dernier 
avatar d’une modernité ni 
« tardive » ni « post », écho 
assourdi d’une époque où 
les avant-gardes poétique, 
musicale, picturale, etc., 
revendiquaient encore 
l’adjectif « nouveau ». Cet 
effacement a été renforcé 
par les nouveaux romanciers 
eux-mêmes, comme Alain 
Robbe-Grillet (1922-2008), 

Claude Simon (1913-2005) 
ou Nathalie Sarraute (1900-
1999), qui ont tendu à 
minimiser, à la fin de leur 
vie, l’effet de groupe qui les 
avait rassemblés jadis. Aurait-
on habillé d’une unité forcée 
les itinéraires d’écrivains en 
réalité disparates ? N’auraient-
il fait que suivre chacun 
leur chemin sans appartenir 
réellement, et sincèrement, à 
une collectivité créative ?
La correspondance croisée de 
sept de ces « néoromanciers 
», aujourd’hui publiée sous la 
direction de Jean-Yves Tadié 
et intitulée le titre Nouveau 
Roman. Correspondance 
1946-1999, entend prouver 
le contraire. Elle cherche à 
établir que cette aventure 
a bel et bien reposé sur 
l’amitié (et la rivalité), donc 

sur une expérience humaine 

faite d’échanges, d’estime 

et de lectures réciproques. 

En recueillant 303 lettres, 

inédites pour l’essentiel, 

l’universitaire américaine 

Carrie Landfried et Olivier 

Wagner, conservateur à la 

Bibliothèque nationale de 

France (BNF), ont puisé 

dans les divers fonds où sont 

déposés les manuscrits de ces 

auteurs (principalement à la 

BNF et à l’Institut Mémoires 

de l’édition contemporaine) 

afin de composer un étonnant 
« septuor », allusion au 

dernier vers du Sonnet en 

X, de Mallarmé – référence 

incontournable de tous ces 

écrivains.

Au Nigeria, bienvenue à Lagos

« Nouveau Roman. Correspondance 1946-1999 » :

 sept personnages pour une grande aventure littéraire
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Dans son livre « 
Illégitimes », la 
journaliste française 

d’origine marocaine revient 
sur son parcours et sur celui 
de ceux et celles qui, comme 
elle, cherchent à échapper 
aux rôles sociaux préétablis.
Lors du premier confinement 
consécutif à la pandémie de 
Covid-19, beaucoup se sont 
posés la question : où et avec 
qui se confiner ? Nesrine 
Slaoui a choisi un retour aux 
sources, à Apt (Vaucluse) 
chez ses parents, au lieu de 
Paris, où elle vit.
Plutôt que d’écrire un 
journal de confinement qui 
rimerait avec enfermement, 
la journaliste chez Loopsider 
et chroniqueuse sur France 
4 s’ouvre sur son parcours 
jusqu’à Sciences Po, sur 
l’histoire de sa famille, 
sur d’autres « illégitimes 
» qu’elle dépeint et les 
réflexions que ces trajectoires 
lui inspire : « J’ai écrit un 
texte sur Twitter repéré par 
mon actuelle éditrice, nous 
explique l’autrice française 
d’origine marocaine né en 
1994. Je l’avais appelé “Anti-
journal de confinement” 
parce que je voulais raconter 
comment les milieux ruraux, 
les ouvriers vivaient cette 
période. Forcément, je ne 
pouvais le faire sans évoquer 
mon propre parcours, un 
pied dans chaque milieu. »
« J’étais surtout une 

Maghrébine »
L’idée d’écrire un livre 
remonte à plus loin : « Quand 
j’étais étudiante à Sciences 
Po Paris, j’ai réalisé des 
entretiens d’étudiants issus 
de milieux populaires et/
ou de milieux ouvriers. On 
retrouve d’ailleurs Rayan 
et Maxime dans le livre. Le 
titre Illégitimes date de cette 
époque, en 2017. »
Le premier jour de sa rentrée 
scolaire dans la grande école, 
Jean, un de ses camarades, 
lui lance : « Nesrine, tu as 
pris la place de ma sœur 
». Sa sœur ayant raté le 
concours, il lui renvoie 
toute sa condescendance 
de classe. « J’étais surtout 
une Maghrébine, avec une 
gueule de Maghrébine, 
un corps de Maghrébine. 
Non seulement j’avais fait 
incursion dans leur univers 
mais en plus, je la ramenais. 
Je m’étais échappée des rôles 
sociaux préétablis, d’une 
place assignée », écrit Slaoui 
à propos de cet épisode, « 
la première remarque d’une 
longue liste ».

Inégalités sociales
L’illégitimité est déclinée au 
pluriel « parce que toutes les 
personnes racontées dans ce 
livre, de mon grand-père aux 
camarades de Sciences Po, 
sont illégitimes au regard des 
critères de légitimité que la 
société a créé. » Mais chaque 
trajectoire est singulière.

La sienne part de loin. 
De son grand-père, à qui 
elle consacre des pages en 
forme d’hommage : « Nos 
vies ont prospéré sur les 
lambeaux de son exil, de ses 
sacrifices et de son courage. 
C’est épigénétique ; nous 
portons tous ses souffrances, 
consciemment ou non. » 
Ainsi détricote-t-elle le fil de 
sa généalogie qui porte les 
germes de celle qu’elle est 
devenue. Et charrie son lot 
d’émotions, qui donne une 
dimension supplémentaire à 
son roman.
Reprenant la thèse du 
sociologue Pierre Bourdieu 
sur la reproduction sociale, 
elle se voit comme une 
exception plutôt que comme 
le signe d’un changement 
structurel profond : « La 
chose la plus compliquée 
avec nos récits, c’est de ne 
pas devenir des alibis de 
la méritocratie parce que 
les chiffres le montrent, la 
situation sanitaire encore 
plus : les inégalités sociales 
se creusent. Et si nous 
sommes arrivés à passer 
à travers les mailles du 
déterminisme social, c’est 
qu’en un sens nous avons 
certains privilèges que 
d’autres non pas. Pour 
moi, c’est le fait d’être fille 
unique. »

Une voix qui compte
Fille unique… et voix 
unique, qu’elle veut 

continuer à porter, affichant 
son ambition : « Depuis 
toujours, je veux avoir une 
voix qui compte. C’est lié 
à la frustration du manque 
de représentativité que j’ai 
vécu toute ma jeunesse. Je 
veux écrire, je veux produire 
du savoir journalistique 
ou littéraire et je veux 
m’appliquer la rigueur que 
cela nécessite. Je suis surtout 
très fière de voir qu’on est 
de plus en plus nombreux 
parce que le vrai enjeu est 
là : nous ne sommes pas un 

bloc uni qui pense pareil, 

nous ne pouvons pas être 

rangés sous l’étiquette de 

“diversité” et le vrai objectif 
c’est d’aboutir à la pluralité 

de nos origines autant que de 

nos discours. »

Gageons que la journaliste 

et écrivaine saura longtemps 

porter sa voix singulière et la 

fera résonner chez les autres 

à travers la seule diversité 

porteuse de sens, celle de ses 

talents.

Il s’agit, selon l’artiste 
Chahrazed Fekih, de 
sa première exposition 

personnelle. Chahrazed a 
choisi de dessiner l’inter-
connectivité entre les êtres 
vivants, Homme, animal et 
végétal, et baptiser ainsi son 
projet «Exaltation, mystère de 
la vie».
«Chaque œuvre est le fruit de 
mon imagination de la relation 
entre ces trois composantes, 
c’est une nouvelle vision du 
retour à la nature», déclare 
Chahrazed Fekih au micro de 
Mosaïque lors du vernissage 
de l’expo, samedi 29 Mai à la 
galerie Saladin à Sidi Bousaid.
La technique utilisée consiste 
à imbiber un fil dans l’encre de 

chine, dessiner le portrait puis 
ajouter d’autres techniques à 
travers le crayon ou le graphite. 
Hormis l’idée générale du 
tableau, les autres détails 
viennent petit à petit au fur et 
à mesure. Elle utilise parfois 
des couleurs acryliques ou 
pastel. On remarque aussi la 
technique de collage présente 
dans quelques pièces où elle 
récolte des images découpées 
d’un livre ou un dictionnaire.
«C’est une autre vision qui 
sort du lot, j’ai choisi de faire 
le dessin contemporain. Le 
dessin a l’état brut est une 
technique récemment adoptée 
par les artistes tunisiens», dit 
l’artiste.
«La préparation de l’expo a 

duré un an et demi et toutes 

les œuvres sont mes bébés, 

je ne peux pas faire de 

discrimination car j’ai vécu et 

échangé avec chaque pièce», 

ajoute Chahrazed.

Quant à Rim Ben Boubaker, la 

commissaire de l’exposition, 

elle déclare avoir choisi ce 

métier pour prendre soin 

de l’artiste et le guider 

dans sa démarche. Elle 

est l’intermédiaire avec le 

galeriste et le responsable de 

la logistique de l’expo.

L’exposition se poursuit à la 

galerie Saladin à Sidi Bousaid 

jusqu’au 13 juin 2021.

Nesrine Slaoui, singulièrement légitime

‘’Exaltation, mystère de la vie’’, une expo qui sort du lot
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Dix-huit mois de prison 
ferme. C’est la peine requise 
par le parquet de Créteil à 
l’encontre d’un ancien mana-
ger de Gims et de la chanteuse 
Vitaa, d’après Le Parisien. 
Jugé depuis septembre der-
nier, le manager en question 
(dont le nom n’est pas cité) 
est accusé d’avoir détourné 
plus de 300.000 euros. Com-
ment ? En créant des factures 
« bidon » qu’il envoyait à 
Universal, le label des deux 
artistes, pour des prestations 
qui n’ont jamais été utilisées 
: billets d’avion, limousines, 
entre autres.
Gims, qui s’était dit très pei-
né par la situation, avait écrit 
un morceau, Malheur, Mal-
heur, en référence à l’affaire. 
De son côté, l’accusé, qui se 
défend de toute malversation, 
affirme que c’est le chanteur 
qui lui doit 900.000 euros et 

que ce procès n’est qu’une 

distraction pour que Gims 

éviter de régler ce qu’il doit.

Dans son compte-rendu de 

l’audience, le quotidien cite 

le manager en question, qui 

maintient son innocence. « 

Jamais de ma vie je n’ai fait 

de fausses factures. C’est un 

milieu particulier. J’établis 

un budget pour un album et 

un contrôle de gestion valide, 

mon rôle est de fluidifier le 
système. Pour sortir un euro, 

il faut trois validations. Je 

n’ai fait que la première avant 

la seconde du directeur puis 

la troisième du commissaire 

aux comptes », a-t-il affirmé 
à la barre. Son avocat, Yann 

Le Bras, a demandé sa relaxe.

Des os humains ont été 
retrouvés à quelques 
mètres de la luxueuse 

villa du prince Harry et de sa 
femme, Meghan Markle, en 
Californie.
Des restes humains ont été 
exhumés sur une route si-
tuée à quelques mètres de la 
demeure du Prince Harry et 
Meghan Markle, à Monteci-
to, près de Santa Barbara, en 
Californie, a révélé le Sun. 
Si on ne connaît pas l’endroit 
exact où ont été retrouvés les 
ossements humains, il semble-
rait qu’il soit situé à environ 
350 mètres de la propriété du 
couple qui s’apprête à accueil-
lir son deuxième enfant.
Les os retrouvés près de chez 
Meghan et Harry appartien-
drait à un jeune adulte
Une découverte qui a été faite, 
le 24 mai dernier, par des 
ouvriers qui effectuaient un 
aménagement paysager. Les 
restes humains étaient enterré 
à moins d’un mètre de profon-
deur. Selon les premières ana-
lyses, il s’agirait d’un sque-
lette incomplet appartenant à 
un jeune adulte amérindien et 
dateraient de plusieurs siècles. 
Il pourrait s’agir d’un membre 
de la tribu Chumash qui a vécu 
dans la région environ 700 
après JC. Selon une source 
citée par le Sun, «les travaux 

se sont arrêtés tout de suite 
sur la propriété et les policiers 
ont été appelés.» La porte-
parole du shérif du comté de 
Santa Barbara, Raquel Zick, 
a confirmé que cette décou-
verte n’avait aucun lien avec 
la présence de membres de 
la famille royale britannique 
dans le quartier.
Pour rappel, le prince Harry et 
sa famille ont fait l›acquisition 

d›une luxueuse propriété à 
Montecito, près de Santa Bar-
bara en Californie, en juin 
2020. Un choix qu›ils ont fait, 
après leur départ de la famille 
royale britannique, pour que 
leur petite famille évolue loin 
des regards indiscrets et de la 
presse britannique, mais aussi 
pour être plus proche de Doria 
Ragland, la mère de Meghan 
Markle.

Dans le documentaire 
Dans la tête de Jamel 
Debbouze, réalisé 

par Jean-Thomas Ceccaldi 
et produit par Melissa Theu-
riau, l’humoriste fait de rares 
confidences sur l’accident qui 
lui a coûté l’usage de sa main. 

Alors au plus mal, il dit avoir 
été sauvé par le rire.
Depuis 2012, Mélissa Theu-
riau s’est retirée de l’antenne. 
Préférant évoluer à l’ombre 
des caméras, elle se consacre 
désormais à la production de 
documentaires. Et la jour-

naliste a un domaine de pré-
dilection : son époux Jamel 
Debbouze ! Après un sujet 
sur Trappes, la ville dont il 
est originaire, puis un sur 
l’improvisation, un art qui l’a 
révélé au grand public, elle a 
produit Dans la tête de Jamel 
Debbouze, un long-métrage 
qui offre une plongée dans la 
réalisation du dernier spec-
tacle de l’humoriste. Le papa 
de Léon et Lila y raconte les 
hauts et les bas du processus 
de création, de ses toutes pre-
mières improvisations à la 
rédaction des dernières lignes. 
Mais il s’épanche aussi sur un 
évènement qui a fait basculer 
sa vie : le terrible accident qui 
lui a coûté l’usage de sa main 
droite. S’il n’en révèle pas les 
circonstances, il explique que 

cela l’a très négativement im-
pacté. Jusqu’au jour où il s’est 
découvert une passion pour 
l’humour.
Pour Jamel Debbouze, le rire 
a été une véritable thérapie. 
«J’étais malade de quoi ?», 
demande-t-il dans le docu-
mentaire diffusé pour la pre-
mière fois en 2019 sur M6, 
avant de répondre lui-même : 
«J’étais malade de... Après cet 
accident que j’ai eu, j’avais 
peur de ne plus correspondre 
aux codes de la société et 
d’être naturellement exclu car 
physiquement moins utile. 
Heureusement que j’avais les 
yeux, la bouche et le reste 
pour m’exprimer et dire : ‘Je 
suis intéressant je vous jure, 
je suis marrant, je veux faire 
partie de la fête, ne me jugez 

pas !’»

A l’époque, Jamel Debbouze 

l’avoue, il n’était pas vraiment 

à l’aise avec l’image qu’il ren-

voyait. C’est en ça que le rire 

a été d’un grand secours pour 

l›humoriste, qui a découvert 

qu›il pouvait procurer du bien 

aux gens qui l’entouraient. 

«Je n’étais pas fier de plein 
de choses... Aujourd›hui je 

suis fier comme un coq car 
j›ai eu la chance de pouvoir 

m›exprimer par le rire», s’en 

félicite-t-il dans le documen-

taire Dans la tête de Jamel 

Debbouze. Même s’il ne 

cache pas être aussi victime de 

grands moments de doutes...

Jugé pour escroquerie, le 
manager de Gims risque 

la prison ferme

Jamel Debbouze 

ses rares confidences sur l’accident qui lui a coûté
 l’usage de sa main

 Meghan et Harry

des restes humains déterrés à 
quelques mètres de leur luxueuse villa
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